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ВОЕВОН ЙВЙНГЙРД
Сегодня открывается XVII 

Томская областная партий
ная конференция. Она под
водит итог деятельности 
коммунистов, всех трудя
щихся области, определит 
задачи по выполнению ре
шений XXV съезда КПСС, 
ноябрьского (1978 г.) Плену
ма ЦК, рекомендаций' и ука
заний Генерального секрета
ря ЦК партии, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР, товарища Л. И. 
Брежнева, выдвинутых им 
в выступлении на Плену
ме. Предстоит с партийной 
взыскательностью и прин
ципиальностью проанализи
ровать организаторскую и 
политическую работу в мас
сах, уровень партийного ру
ководства развитием эконо
мики и культуры, обобщить 
опыт решения социально- 
экономических проблем и 
определить задачи на буду
щее.

Три года, прошедшие пос
ле шестнадцатой партийной 
конференции, для всей об
ластной партийной органи
зации были насыщены боль
шой и сложной работой по 
выполнению решений XXV  
съезда КПСС, планов и за
даний десятой пятилетки. 
Областная парторганизация 
выросла численно, закали
лась идейно, более окрепла 
организационно и объединя
ет ныне в своих рядах более 
50 тысяч лучших представи
телей трудящихся.

В знаменательное время 
проходит очередная партий
ная конференция. Страна 
завершает трехлетний путь 
по маршруту, определенному 
XXV съездом партии, и борь
ба за осуществление его 
предначертаний, за выход 
на рубеж пятилетки вступа
ет в решающую фазу. Впер
вые этот форум проводится 
в условиях действия новой 
Конституции СССР, означа
ющей более высокую сту
пень в развитии социали
стической демократии. Он 
проходит под знаком реше
ний ноябрьского Пленума 
ЦК, в преддверии новых 
свершений, четко сформи
рованных в плане и бюдже
те страны на 1979 год. В со
знание и сердце каждого че
ловека проникло выступле
ние Леонида Ильича Бреж
нева, произнесенное на Пле
нуме. В нем — большая про
грамма действий партии и 
народа, источник сил и 
вдохновения.

Прямое отношение к деле
гатам областной партийной 
конференции имеют слова 
товарища Л. И. Брежнева: 
«Сейчас, накануне четверто
го года пятилетки, каждая 
партийная организация,
каждый партийный комитет 
должны детально разобрать
ся в обстановке и решить, 
какой опыт следует взять 
на вооружение, а какие 
формы работы устарели 
и не приносят эффек
та, как избавиться от 
недостатков, мешающих
успешному продвижению 
вперед. Отличную возмож
ность сделать такой анализ, 
определить главные точки 
приложения партийных уси
лий предоставляет проводи
мая ныне в партии отчетно- 
выборная кампания... Надо, 
чтобы из этой кампании все 
звенья партии вышли еще 
более отмобилизованными, 
еще более сильными и дее
способными».

Несомненно, что сегодня, 
осмысливая пройденное и 
предстоящее, обмениваясь 
опытом и развертывая кри
тику в целях улучшения 
всей работы, участники кон
ференции будут руководст
воваться этим мудрым на
путствием.

Под руководством партий
ной организации труженики 
области сделали немало, ра
ботали самоотверженно и це
ленаправленно. За три года 
десятой пятилетки освоено

1.7 миллиарда рублей капи
тальных вложений, произ
водственные фонды прирос
ли на один миллиард руб
лей. Объем промышленного 
производства увеличился на
15.7 процента, досрочно вы
полнен план трех лет по 
реализации продукции, вы
пуску большинства видов 
изделий. Около 95 процен
тов прироста объемов про
изводства получено за счет 
повышения производитель
ности труда. Более высоки
ми темпами развивались 
нефтедобывающая промыш
ленность, энергетика, при
боростроение и машино
строение. В будущей пяти
летке предприятиями осво
ен выпуск почти 200 новых 
видов продукции. Около 500 
изделий выпускается с го
сударственным Знаком ка
чества.

Многое сделано для удов
летворения потребностей 
населения в продуктах пи-, 
танйя за счет производства 
их на месте. ' Энерговоору
женность сельского хозяйст
ва возросла на 21 процент. 
Среднегодовой объем сель
скохозяйственной продук
ции по сравнению с тремя 
годами девятой пятилетки 
увеличился на 7 процентов. 
Выполнен трехлетний план 
государственных закупок 
молока, яиц, картофеля и 
овощей.

Дальнейшее развитие по
лучили легкая и пищевая 
промышленность, торговля и 
общественное питание, ком
мунально-бытовое, медицин
ское и культурное обслужи
вание населения. Построено 
1.400 тысяч квадратных мет
ров жилья, сотни объектов 
культурно-бытового назна
чения, больниц, школ, дет
ских учреждений, магази
нов, столовых, предприятий 
транспорта и связи.

В  Томске создан филиал 
Сибирского отделения Ака
демии наук СССР. Коллек
тивы высших учебных заве
дений и академических ин
ститутов выполнили основ
ные задания по подготовке 
кадров и развитию научных 
исследований. За три года 
подготовлено более 37 тысяч 
специалистов с высшим и 
средним образованием.

Коммунисты области мо
гут гордиться и гордятся 
всем, что достигнуто. Завер
шающийся третий год пяти
летки передает четвертому 
году достойную эстафету 
трудовых свершений.

Но, как учит партия, ее 
Центральный Комитет, ком
мунисты «не вправе самоус
покаиваться, довольство
ваться успехами. Партий
ный, принципиальный ана
лиз работы, сосредоточение 
внимания на нерешенных 
проблемах, «узких» местах 
должны служить основой, 
исходным пунктом дальней
шего продвижения вперед.

На состоявшихся отчетно- 
выборных собраниях пер
вичных парторганизаций, 
районных и городских пар
тийных конференциях ком
мунисты продемонстрирова
ли тесную сплоченность 
партийных организаций во
круг ленинского Централь
ного Комитета КПСС, еди
нодушно одобрили внутрен
нюю и внешнюю политику 
партии, много внимания 
уделили итогам работы и 
перспективам дальнейшего 
развития экономики. Вме
сте с этим отмечалось, что 
на некоторых предприятиях 
и стройках, в отдельных 
совхозах и колхозах слабо 
организовано соревнование, 
медленно внедряются в про
изводство достижения науки 
и передовой практики, на
блюдаются срывы планов.

В  своем выступлении на 
ноябрьском (1978 г.) Пле
нуме ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев четко опре

делил задачи дальнейшего 
развития всех отраслей на
родного хозяйства. Партий
ным организациям области 
предстоит провести большую 
работу по совершенствова
нию производства, улучше
нию его экономических по
казателей, повышению тем
пов капитального строитель
ства, увеличению продуктов 
земледелия и животноводст
ва. При этом особое внима
ние должно быть уделено 
экономике и бережливости, 
борьбе с потерями. «Вопрос 
о борьбе с потерями, — ска
зал Леонид Ильич Брежнев, 
— и это, разумеется, отно
сится не только к сельскому 
хозяйству, — должен стать 
предметом делового, само
критичного разбора на пар
тийных собраниях и конфе
ренциях, на сессиях Сове
тов народных депутатов».

Центральный Комитет 
партии указывает, что отче
ты и выборы должны со
действовать дальнейшему 
повышению действенности 
социалистического соревно
вания, активно способство
вать более полному исполь
зованию резервов, внедре
нию в производство дости
жений науки и техники, пе
редового опыта, укреплению 
трудовой и государственной 
дисциплины, организован
ности и порядка в каждом 
звене производства, на каж
дом рабочем месте.

Успешное решение оче
редных хозяйственно-поли
тических задач в огромной 
степени зависит от боеспо
собности партийных органи
заций, инициативы и ответ
ственности каждого комму
ниста. Учитывая это, деле
гаты конференции, несом
ненно, особое внимание об
ратят на такие важнейшие 
вопросы, как подбор, расста
новка и воспитание кадров, 
повышение их требователь
ности и личной ответствен
ности за порученное дело, 
усиление контроля и про
верки исполнения решений, 
отбор в партию людей, вос
питание у коммунистов вы
соких качеств политических 
бойцов.

Достойное место на кон
ференции займет и анализ 
идейно-воспитательной ра
боты парторганизаций,
марксистско-ленинского об
разования коммунистов, 
воспитания трудящихся в 
духе высокой сознательно
сти, коммунистического от
ношения к труду, нетерпи
мости к антиобщественным 
явлениям. Будет также рас
смотрен широкий круг во
просов, затрагивающих раз
личные стороны жизни 
парторганизаций, дальней
шее развитие науки, куль
туры и народного образова
ния, улучшение торговли и 
бытового обслуживания лю
дей, усиление роли местных 
Советов народных депута
тов, профсоюзных и комсо
мольских организаций. Чего 
бы ни коснулось дело, клю
чом к успеху служит ленин
ский стиль руководства. Бо
гатейшей сокровищницей 
опыта партийной работы яв
ляются книги товарища 
Л. И. Брежнева «Малая 
земля», «Возрождение» и 
«Целина».

Областная партийная ор
ганизация пришла к своей 
конференции обогащенной 
опытом организаторской и 
идейно-воспитательной ра
боты. Теперь главное — всю 
энергию, всю партийную 
страстность перенести на 
дальнейшее выполнение со
циально-экономической про
граммы XXV съезда КПСС, 
постановлений ноябрьского 
Пленума ЦК партии.

Горячий привет делегатам 
XVII областной партийной 
конференции!

Е С Т Ь  Г О Д О В О Й  П Л А Н !
Коллектив завода , строи

тельных материалов. и изде
лий выполнил годовой план 
по выпуску валовой продук
ции. Через два-три дня бу
дет выполнено задание и по 
номенклатуре.

П л ю с  2 0 0
Коллектив спичечной

фабрики «Сибирь» завершил 
годовой план по реализации 
и выпуску продукции. Свы-

Наиболыний вклад в успех 
внесли смены, возглавляе
мые старшими мастерами 
3. А. Коптевой, Й. Г. Цыби- 
ным, П. Н. Инкиным, А. А. 
Мазером. Они еще в первой 
половине декабря справи-

Т Ы С 5 1 Ч

ше ста рабочих предприя
тия выполнили свои социа
листические обязательства 
и трудятся в счет 1979 года.

лись с заданием трех лет и 
заканчивающегося года пя
тилетки.

Ю. КУПРИЯНОВ,
заместитель секретаря 
партбюро завода строи
тельных материалов и 

изделий.

До конца нынешнего года 
будет дополнительно реа
лизовано продукции на 200 
тысяч рублей.

И. МИХАЙЛОВА, 
экономист фабрики «Си

бирь».

ческих наук Томского политехнического ин
ститута В. 3. Ямпольский; директор Карга- 
ебкекого лесопромышленного комбината
Б. А. Беспалько; бригадир механизированно
го отряда колхоза «Сибиряк» Зырянского 
района С. М. Цыганков; врач Асиновской го
родской больницы Т. А. Астафьева.

Фото В. Казанцева и Е. Лисицына.

Э. Б. Быкова; механизатор колхоза «Маяк» 
Первомайского района Н. П. Адамович. Вто
рой ряд: оператор нефтеперекачивающей
станции «Парабель» С. М. Сухушина; дирек
тор ервхоза «Коломинский», Чаинского рай
она Р. Э. Полосой; бригадир Молчановского 
комбината бытового обслуживания Н. Н. Мо
розова. Третий ряд: профессор, доктор техни-

Делегаты XVII областной партийной кон
ференции '(слева направо1)- пертпл;-- ряд: Герой 
Социалистического Труда, доярка совхоза 
«Инкинский» Колпашевского района Е. Н. Бе
лозерцева; механик НИИ прикладной мате
матики и механики Герой Советского Союза 
А. Я. Власов; Герой Социалистического Тру
да, токарь-часовщик манометрового завода

в лесном цехе 
о в л а с т а

С И Л А
УКРУПНЕННОЙ

Меня взволновали слова, 
сказанные на ноябрьском 
Пленуме ЦК КПСС товари
щем Л. И. Брежневым 
о том, что накануне четвер
того года пятилетки, каж
дая партийная организация, 
каждый партийный комитет 
должны детально разобрать
ся в обстановке и решить, 
какой опыт следует взять на 
вооружение, а какие формы 
работы устарели и не прино
сят эффекта, как избавить
ся от недостатков, мешаю
щих успешному продвиже
нию вперед.

Действительно, мы немало 
сделали за трехлетие. До
срочно выполнили годовое 
обязательство, а 2 декабря, 
к открытию районной пар
тийной конференции, спра
вились с заданием четырех 
лет, заготовив 272 тысячи 
кубометров.

Успех коллектива — за
слуга общая. Ребята в 
бригаде молоды, средний 
возраст—26 лет. У большин
ства есть и смежная про
фессия. Но главный наш 
«секрет» в том, что любой 
из нас исполнен чувства от
ветственности за судьбу за
даний- каждого дня, строго 
соблюдает трудовую и про
изводственную дисциплину.

Активность и боевитость 
партийной и комсомольской 
групп цементируют весь 
■ коллектив. Возглавляет
партгруппу вальщик Ана
толий Ушаков. Коммунисты 
Иван Тархов, делегат XVIII 
съезда ВЛКСМ Юрий Уша
ков и другие многое делают 
для совершенствования про
изводства, полноты общест
венной жизни нашего по
селка.

За годы пятилетки вырос
ла и окрепла наша укруп
ненная бригада. В течение 
четырех лет состав ее почти 
стабильный. После службы 
в армии ребята возвраща
ются в родной коллектив.

Н  о  в о м у — п о д д е р ж к а
I У Д А Р Н Ы  Й 

Ф И Н И Ш
Успешно трудится в десятой пятилетке коллектив круп

нейшего в объединении Томлеспром Каргасокского ордена 
«Знак Почета» лесопромышленного комбината. За 2 года 
и 11 месяцев заготовлено сверх плана 70 тысяч, вывезено 
38,6 тысячи, произведено деловой древесины 19,5 тысячи 
кубометров. Партийная организация, трудовые коллек
тивы предприятия с начала пятилетки продолжали ак
тивно работать над выполнением постановления ЦК 
КПСС «Об опыте работы Томского, Тюменского и Воло
годского обкомов КПСС по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение эффективности лесозагото
вительного производства». О том, что достигнут!/ за эти 
годы, рассказывают бригадир Ю. М. ТОТ-ОГЛЫ, директор 
комбината Б. А. БЕСПАЛЬКО.

Трс гий год осваиваем 
бригадный подряд. Уже в 
1976 году экономия состави
ла 4,2 тысячи рублей. Новая 
форма организации труда 
позволила добиться главно
го — поднять эффектив
ность производства, улуч
шить качество разработки 
лесосек.

В чем сила укрупненной? 
В коллективности усилий ее 
членов, в возможности до
стигать высот, . неподвласт
ных малым комплексным 
звеньям. Именно в таком 
коллективе на деле выпол
няются требования ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС — 
мы трудимся под девизом;. 
«Ни одного отстающего ря
дом».

Вместе с тем на партий
ных собраниях коллекти
вов комбината, на районной 
партийной конференции вы
явилось немало недостатков. 
В частности, мы почти пол
тора месяца вели заготовку 
гораздо хуже, чем могли бы. 
Ссылки на непогоду в ра
счет, как. известно, не при
нимаются. Нужно преду
смотреть все, проявлять 
больше организованности. 
На собрании решено уже 
сейчас готовить фронт работ 
для будущей осени. Есть и 
другие примеры делового от
ношения к замечаниям, вы
сказанным коммунистами в 
ходе обсуждения задач, сто
ящих перед коллективом 
предприятия в десятой пя 
тилетке.

Ю. ТОТ-ОГЛЫ, 
бригадир Новоюгинского 

лесопункта.

ПОИСК ВЕДЕТ  
К А Ж Д Ы Й

В работе . любого произ
водства, как бы оно ни было 
хорошо организовано, всег
да найдутся слабые звенья. 
Выявить их и укрепить — 
значит обеспечить движе-, 
ние вперед.

Все годы десятой пятилет
ки наш коллектив упорно 
трудился над выполнением 
постановления ЦК КПСС 
«Об опыте работы Томского, 
Тюменского и Вологодского 
обкомов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприя
тий на повышение эффек
тивности лесозаготовитель
ного производства». Были 
определены точки прило
жения сил коллектива, всех 
коммунистов. Удалось мно
гое. Практически все основ
ные технологические опера
ции по заготовке и вывозке 
леса выполняют укрупнен
ные коллективы, большая 
часть из них работает по 
методу бригадного подряда. 
Если в 1976 году 7 укрупнен
ных бригад сэкономили 
около 14 тысяч рублей, то 
нынче 24 бригады на заго
товке, вывозке и разделке 
древесины лишь за 9 меся
цев сэкономили более 76 ты
сяч рублей. Больших успе
хов в освоении новой фор
мы организации тр^да до
бились бригады А. И. Усен
ко, делегата областной пар
тийной конференции С. X. 
Бахтеева, Н. В. Глобенка и 
другие.

Вахтовый метод стал не

отъемлемой частью органи
зации лесозаготовительного 
производства, а создание ле
сопромышленных комбина
тов позволило более эффек
тивно использовать основ
ные фонды.

Вряд ли без развития вахт 
мы сумели, бы добиться ны
нешних показателей. Со
здание вахтовых участков 
позволило освоить отдален
ные массивы, снизить за 
траты, на заготовку каждого 
кубометра. Пять вахтовых 
коллективов нынче сумели 
разделать 236 тысяч при 
плане 200 тысяч кубомет
ров. Ежегодно вахтовым 
способом на комбинате заго
тавливается каждый четвер
тый кубометр. Вахты по
зволили расширить доволь
но ограниченную летнюю 
сырьевую базу, добиться 
большей эффективности ле
созаготовительного конвейе
ра.

Обсуждая перспективные 
вопросы работы предприя
тия, коммунисты комбината 
высказали стремление пол
нее претворять в жизнь ре
шения ноябрьского Плену
ма ЦК КПСС, привести в 
действие новые резервы. 
Особое значение придается 
совершенствованию форм 
социалистического соревно
вания.

«Руководство соревновани
ем, внедрение нового, про
грессивного — дело живое, 
не терпящее застоя и кон
серватизма», — сказал, вы
ступая на ноябрьском Пле
нуме ЦК КПСС, Л. И. Бреж
нев. Начало перестройки 
технологии и организации 
управления,, использование 
ряда передовых форм и ме
тодов труда — лишь первые 
шаги на пути поиска, в ко
тором принимает участие 
каждый.

Б. БЕСПАЛЬКО, 
директор комбината.

Животноводы Бакчарского 
района выполнили годовой 
план по продаже государст
ву молока. Среди первых 
был и коллектив йашего' 
совхоза. Это приятно отме
чать, но успокаиваться 
нельзя.

На районной партийной 
конференции нас справед
ливо критиковали за недо
статки в развитии животно
водства, особенно за то, что 
медлили с пуском кормоце
ха. Меры, конечно, прини
маем. Кормоцех, например, 
запустили. Но все-таки на
дои еще малы — 4,2 кило
грамма. Это хотя и повыше 
среднерайонного показате
ля, но ниже прошлогоднего 
нашего результата.

Коммунисты, работающие 
в животноводстве, сознают 
свою ответственность. Заве
дующая Полынянской фер
мой А. Г. Уразова энергично. 
настраиваёт коллектив на 
ударную работу. На Порот- 
никовской ферме молодой 
коммунист дояр-механик 
сейчас организует комсо
мольско-молодежное звено. 
Директор нашего совхоза 
В. М. Гребенников — делегат 
областной конференции. 
Когда он вернется из Том
ска, расскажет о задачах об
ластной партийной органи
зации, то мы еще раз обсу
дим свои дела с учетом по
ставленных задач, чтобы 
весь 1979 год работать с не
изменным успехом.

Г. ЖЕВЛАКОВ, 
секретарь парткома сов
хоза «Сибирь» Бакчар- 

ского района.

■ ОБ ОТКРЫТИИ СЕДЬМОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

ШЕСТНАДЦАТОГО СОЗЫВА

Седьмая сессия областного Совета народных депутатов 
открывается 28 декабря 1978 года, в 10 часов, в большом 
зале Дома политического просвещения обкома КПСС (ул. 
Карла Маркса, 14).
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СЛОВО
ПОСЛАНЦЕВ
КОММУНИСТОВ

в ы п о л н я я
Р Е Ш Е Н И Я
П А Р Т И И
Н а ш  с о в х о з  п е р в ы м  в  р а й 

о н е  — 25 сен т я бря  — з а в е р 
ш и л  у б о р к у  з е р н о в ы х ,  с о 
б р а в  п о  15,6 ц ен т н ер а  з е р н а  
с  гект ара. Это — н е п л о х о й  
результ ат  д л я  н ы н е ш н е й  
д о ж д л и в о й  о с е н и . Д а  и  л и ч 
н ы е  м о и  результ ат ы  тоже 
н е п л о х и е  —• н а м ол от и л  5.300 
ц ен т н ер ов .

В с п о м и н а я  с е й ч а с  н е л е г  
к и е  д н и  ст рады , д е л а ю  в ы  
в о д :  доби т ься  у с п е х а  н а ш е  
м у  х о з я й ст в у  п о м о г л о  то 
что п а рт и й н а я  о р га н и з а ц и я  
м о б и л и з о в а л а  м ех а н и за т о 
р о в ,  в с е х  т р у ж ен и к о в  с о в х о  
за  н а  п р е о д о л е н и е  т р у д н о ■ 
стей, н а  в ы п о л н е н и е  р е ш е 
н и й  и ю л ь с к о го  П л е н у м а  Ц К  
К П С С .

Н е м а л у ю  р о л ь ,  одн ак о , 
с ы гр а л о  и  то обст оят ельст во  
что у ст о й ч и во  работ ала  т ех
н и к а , к от ор ую  с о в х о з  з а б л а 
г о в р е м е н н о  п о д го т о в и л . Вот  
п о ч е м у  я  и  м о и  т ова р и щ и  
м ех ан иза т оры , с ч у в ст в о м  
б о л ь ш о й  ответственности от
н е с л и с ь  к  п о р у ч е н и ю  от ре
м онт ироват ь т ех н и к у  п о с л е  
у б о р к и . С е й ч а с  в с е  з е р н о в ы е  
к о м б а й н ы  у ж е  п о ст а вл ен ы  
н а  л и н е й к у  гот овност и, Это 
— п е р в ы й  в к л а д  м е х а н и з а 
т оров в  б о р ь б у  за  у р о ж а й  
б у д у щ е г о  го д а .

И. КРУГЛИНСКИН, 
механизатор совхоза име
ни Свердлова Кривоше- 

инского района.

МАГИСТРАЛИ
П О И С К А

З а  л е н и н с к и й  с т и л ь  в р а б о т е

СОРЕВНОВАНИЕ- 
ДЕЛО ТВОРЧЕСКОЕ

К о л л е к т и в у  н а щ е го  треста 
есть о ч е м  рапорт оват ь о б 
ла ст н ой  п а р т и й н о й  к о н ф е 
р е н ц и и . Р е а л и з у я  р е ш е н и я  
V I  п л е н у м а  о б л а ст н ого  к о 
митета парт ии  о  р а с ш и р е н и и  
п о и с к о в ы х  работ  н а  неф т ь и  
га з , трест е щ е  в  а п р е л е  в ы 
п о л н и л  п л а н  т рех лет пят и 
лет ки, п р о й д я  11.790 к и л о 
м ет р ов  п р о ф и л е й .

В  этом г о д у  Л1Ы п о д го т о 
в и м  и  с д а д и м  п о д  г л у б о к о е  
б у р е н и е  о д и н н а д ц а т ь  н о в ы х  
объ ек т ов . О б щ и й  о б ъ е м  п о д 
го т о в л е н н ы х  н а м и  п е р с п е к 
т и в н ы х  п л о щ а д е й  составит  
1.020 к ва д р а т н ы х  к и лом ет 
р о в  п р и  з а д а н и и  н а  1978 го д  
—■ 1.000 к в а д р а т н ы х  к и л о 
м ет ров. П р о и з в о д и т е л ь н о с т ь  
т руда в о з р о с л а  н ы н ч е  н а  
пят ь п р о ц е н т о в  п о  с р а в н е 
н и ю  с  1977 го д о м . А  о б щ и й  
о б ъ е м  работ  у в е л и ч и л с я  н а  
1.700 т ы сяч р у б л е й . С о з д а 
н ы  д в е  н о в ы е  с е й с м и ч е с к и е  
партии.

С в о й  в к л а д  в эти д ост и ж е 
н и я  вносит  и  н а ш а  п у д и н -  
Ская группа парт ий , кото
р о й  р у к о в о д и т  Э . Ф . С а з о 
н о в . М ы  с в о е в р е м е н н о  п р о 
в е л и  п о д го т о в и т ел ьн ы е  р а 
бот ы к  з и м н е м у  п о л е в о м у  
с е з о н у , от рем он т и рова ли  
т ех н и к у , п р и в е л и  в п о р я д о к  
б а л к и . П л а н  с е з о н а  о б я з а 
т ел ьно  в ы п о л н и м , . п о д го т о 
в и в  д л я  р а з в е д к и  р я д  п л о 
щ а д е й  в п ер сп ек т и в н о м  
р а й о н е .

В. СИДОРКИН,
оператор сейсмопартии 
Томского геофизическо

го треста.

В о д н о м  
С Т Р О Ю
Н и к о г д а  н е  забы т ь м н е  

с о р о к  п е р в ы й  го д . О  м н о 
г о м  м ы , совет ск и е л ю д и ,  
м ечт а ли  тогда, н о  в о й н а  
в н е с л а  с в о и  ж ест ок ие п о 
п р а вк и ...

С е г о д н я  я , к а к  к о м м у н и ст , 
к ак  у ч а ст н и ц а  В е л и к о й  
О т еч ест вен н ой  в о й н ы , н е  
м о г у  н е  испы т ы ват ь н е и з м е 
р и м о е  счаст ье от того, что 
п а ш а  л е н и н с к а я  парт ия, ее  
Ц ен т р а л ь н ы й  Комит ет , в о з 
гл а в л я е м ы й  т о ва р и щ ем  Л .  И .  
Б р е ж н е в ы м , н еу т о м и м о  б о 
рю т ся за  п р е д о т в р а щ е н и е  
н о в о й  в о й н ы . .

Н е м н о г о  б ы  м ы  ст оили, е с 
л и  б  т олько в о з л а га л и  на
д е ж д ы  н а  я с н о е  н е б о  и  н е  бы 
л и  б о й ц а м и  а р м и и  м и р а , с о 
з и д а н и я . Т е п л ы е  с л о в а  това
р и щ а  Л .  И .  Б р е ж н е в а , с к а 
з а н н ы е  о  ф р о н т о в и к а х , п р и 
д а л и  м н е  н о в ы е  си л ы . И  к о г 
да  к о м м у н и ст ы  и з б р а л и  м е 
н я  сек рет а рем  п а р т и й н ой  
о р га н и з а ц и и , я  п о н я л а , что 
р а н о  у х о д и т ь  с п е р е д н е го  
к рая . О н  с е й ч а с  п р оходи т ,  
к а к . п о д ч е р к и в а л о с ь  н а  н о 
я б р ь с к о м  П л е н у м е  Ц К  
К П С С ,  там, г д е  идет б о р ь б а  
за д о с р о ч н о е  в ы п о л н е н и е  
п л а н о в  пят илет ки. Этим, ж и 
вут к о м м ун и ст ы , н а ш а  м о 
л о д е ж ь . Р а б о т н и ц а  ф а б р и к и ,  
депутат р а й о н н о го  Совет а  
А .  В .  П у р а х и н а  у ж е  в ы п о л 
н и л а  п л а н  ч ет ы р ех  лет п я 
тилетки. О т л и ч н ы х  п о к а з а 
т елей  в т руде доби ва ю т ся  
сек рет арь комитета В Л К С М  
Л е н а  К о л е с н и к , к о м с о м о л к и  
Г а л я  Е ф и м о в а . Н у р и я  К а р ы -  
ч ев а . В ет ер а н ы  и  м о л о д е ж ь  
в о д н о м  ст рою . Н о  в с е м у  н а 
ш е м у  к о л л ек т и ву  н у ж н о  
е щ е  о ч е н ь  м н о го е  сделат ь, 
чт обы  р я д о м  с  п е р е д о в и к а 
м и  н е  б ы л о  от ст аю щ их, что
бы  зн а ч и т ел ь н о  у л у ч ш и т ь  
качест во в ы п у с к а е м о й  п р о 
д у к ц и и .

А .  ДАРЬЕНКО,
ветеран Великой Отече
ственной войны, секрег 
тарь партийной органи
зации трикотажной фаб

рики.

За три года пятилетки объ
ем промышленного произ
водства в районе вырос на 
.33 процента, а производи
тельность труда — на 29,3 
процента. Темпы роста опе
режают задания, установ
ленные на десятую пятилет
ку.

На повышение эффектив
ности и качества всей нашей 
работы в . большой, степени 
влияет социалистическое со
ревнование. Выступая на но
ябрьском (Ь978 г.) Пленуме 
ЦК КПСС, товарищ Л. И. 
Брежнев подчеркнул: «Мы
располагаем и таким испы
танным рычагом умножения 
трудовых успехов, как соци
алистическое соревнование. 
Став по своему размаху и 
глубине подлинно всенарод
ным, соревнование посто
янно рождает образцы твор
ческого труда, служит хоро
шую службу развитию эко
номики страны.".

Об эффективности трудо
вого соперничества свиде
тельствует действенная
борьба за досрочное выпол
нение планов трех лет пяти
летки к первой годовщине 
Конституции СССР. С такой 
задачей справились более 
ста цехов, участков, бригад 
и около трех тысяч рабочих.

Социалистическое соревно
вание не может быть эф
фективным в рамках усто
явшихся' форм, оно, как жи
вой процесс, постоянно обо
гащается, совершенствуется, 
развивается на основе ини
циативы трудящихся.

Не будет преувеличением 
сказать, что райком партии 
стал своеобразным штабом в 
руководстве соревнованием. 
Сюда в первую очередь идут 
партийные активисты, руко
водители и за советом, и со 
своими предложениями. Бы
ло немало раздумий о роли 
социалистического соревно
вания в повышении качест
ва выпускаемой продукции. 
И вот на их основе в районе 
началось, а затем широко 
распространилось соревнова
ние за звания «Коллектив 
отличного качества», «От
личник качества».

Сегодня . в районе триста 
отличников качества. Среди 
НИХ Н. К. Смокотина, намот
чица завода «Сибэлектро- 
мотор». Она выполнила 
план трех лет пятилетки к 
первой годовщине Консти
туции СССР и сейчас рабо
тает в счет мая будущего го
да. Звание «Отличник каче
ства» завоевал токарь элек
тротехнического завода В. Н. 
Деденев. Более 20 коллекти
вов удостоены звания «Кол
лектив отличного . качества». 
Среди них . — труженики 
цеха № 5 объединения «Кон
тур», которые 99,2 процента 
продукции сдают с первого 
предъявления. Цех не имеет 
рекламаций.

Борьба за почётное звание 
помогла увеличить выпуск 
изделий со Знаком качества 
с 9 процентов в начале пяти
летки до 21 ’ процента.

Научно-технический про
гресс в производстве в не
малой степени зависит от 
творческой инициативы ин
женерно-технических работ
ников. Чтобы повысить ее, в 
районе организовано социа
листическое соревнование за  
звания «Лучший инженер», 
«Лучший техник», «Лучший 
мастер».

Трудовое соперничество 
среди инженеров и техников 
заставило их разрабатывать 
творческие планы. В рай
оне по творческим планам 
трудятся более 4 тысяч ин
женерно-технических работ

ников, то есть почти каж 
дый третий.

Целями десятой пятилет 
ки оправдана борьба за вы
полнение встречных планов 
Реализация их за первые 
три года пятилетки позволи
ла дополнительно получить 
высококачественной продук 
ции на миллионы рублей 
Поэтому райком партии, 
первичные организации, оп
ределяя задачи на новый 
год пятилетки, вновь тща
тельно взвешивают водмож- 
ности увеличения выпуска 
продукции и повышения ее 
качества. Так, производст
венное объединение «Кон
тур» намерено произвести 
продукции по встречному 
плану не менее чем на пол- 
миллиона рублей. , Изыски
вают резервы и коллективы 
других предприятий.

G каждым днем ширится 
соревнование за достойную 
встречу 110-й годовщины со 
дня рождения В. И. Ленина. 
Бюро райкома партии под
держало инициативу брига
ды радиомонтажников про
изводственного объединения 
«Контур» (бригадир А. М. 
Азаров), решивших по при
меру москвичей выполнить 
к этой дате пятилетний 
илдн.

Организация социалисти
ческого соревнования — де
ло хлопотное, кропотливое. 
Требуются энтузиазм, на
стойчивость, учет многих 
фактрров и обстоятельств. 
С нашей точки зрения, на
ступило время подводить 
итоги социалистического со
ревнования между районами 
города и области с помощью 
электронно - вычислите л ь- 
ной техники. Ведь если ре
зультаты становятся извест
ными дишь через 10—15 
дней, то ими уже не вос
пользуешься для повышения 
эффективности соревнова
ния. Техника позволит под
водить итоги значительно 
быстрее. Мы у себя это уже 
делдем.

Районный комитет партии, 
первичные организации вме
сте с руководителями пред
приятий, общественными ор
ганизациями внимательно 
анализируют сделанное в 
свете требований ноябрьско
го Пленума Центрального Ко
митета КПСС, выступления 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бреж
нева. Мы видим немало не
достатков и нерешенных 
проблем. Возьмем, к приме
ру, вопросы морального по
ощрения. Им в некоторых 
коллективах не придают 
должного значения. Почет
ные грамоты, дипломы, зна
ки. победителя соревнова
ния вручаются подчас буд
нично, между делом. Кое-где 
допускается формальное от
ношение к движению за  
коммунистическое отноше
ние к труду. Звание ударни
ка или коллектива комглу- 
нистического труда легко 
присваивается, а затем так
же легко его лишают. Дале
ко не все инженерно-техни
ческие работники участвуют 
в соревновании.

Для промышленности рай
она важно добиться про
изводства продукции в пер
вом квартале нё менее 26 
процентов от годового объе
ма.

В решении задач 1979 го
да, в досрочном выполнении 
десятой пятилетки наши 
партийные организации от
водят важное место социали
стическому соревнованию.

М. НИКОЛАЕВ, 
первый секретарь Ки
ровского райкома КПСС.

В  речи перед избирателя
ми Бауманского окру

га Москвы Л. И. Бреж
нев говорил: «На депутате
всегда лежит большая ответ
ственность за наше общее 
дело. У коммуниста-депута- 
та эта ответственность, я бы 
сказал, удваивается».

В рядах депутатов Колпа- 
шевского городского Совета 
86 коммунистов. Это лучшие 
производственники, актив
ные общественники, иници
аторы добрых начинаний.

В Саровском леспромхозе 
управления топливной про
мышленности добросовестно 
трудится токарь И. И. Ива
нов. Он постоянный победи
тель в социалистическом со
ревновании, неоднократно 
награждался почетными гра
мотами, премиями. В горсо
вете Иван Иванович—актив
ный член комиссии по ох
ране социалистической за
конности и общественного 
порядка. Совместно с дру
гими депутатами проводит 
проверки сохранности со
циалистической собственно
сти, выступает с критиче
скими замечаниями, дело
выми предложениями на 
сессиях. Благодаря хлопо-

К о м м у н и с т ы  в  С о в е т е
там депутата-коммуниста 
выполнен важный наказ из
бирателей: летом в Саровку 
ходит теплоход «Заря».

А вот другой избранник- 
коммунист, машинист Кур- 
жинской электростанции 
С. С. Старицын. От имени 
своих сельчан он не раз об
ращался с депутатским зап
росом об улучшении теле
фонной связи между ICyp- 
жиным и Колпашевым, о 
наведении порядка в торго
вой сети. Организовывал 
детскую площадку в селе. 
Избиратели говорят о нем: 
«За что возьмется—сделает».

Более 30 лет трудится в 
нашем районе А. Н. Хатни- 
ков. Ныне он директор То- 
гу рекой средней школы. 
Алексей Николаевич избран 
депутатом горсовета шестой 
раз. Он же бессменный пред
седатель постоянной комис
сии по народному образо
ванию. В районе многое сде
лано для организации горя
чего питания школьников,

укрепления связей семьи, 
школы и общественности. 
Хатников в «дни депутатов» 
часто выступает перед на
родными избранниками —- 
делится богатым опытом 
организатора.

В Тогурском поселковом 
Совете председатели всех 
постоянных , комиссий — 
коммунисты. Их активность, 
принципиальность помогли 
в решении многих хозяйст
венных проблем.

Так, комиссия по промыш
ленности и строительству, 
возглавляемая А. Н. Тыш
кевичем, сосредоточила
внимание на качестве рабо
ты строителей. Во время од
ного из рейдов депутаты об
наружили брак на строи
тельстве 60-квартирного до
ма для Тогурского ЛПК. По 
их настоянию брак был 
устранен и стал предметом 
обсуждения на заседании 
исполкома и в коллективе 
СУ-23 треста Томлесстрой. 
Следующий новый дом воз

водится уже с учетом заме
чаний народных избранни
ков.

Депутатская группа во 
главе с лучшей дояркой рай- 
она и ̂ делегатом областной 
партийной конференции 
В. М. Пановой на ферме 
совхоза «Тогурский» взя
лась за внедрение комплек
са мер по улучшению каче
ства молока. Коммунист, 
депутат сельского Совета 
И. И. Драгунас на централь
ной ферме совхоза «Чажем- 
товский» возглавляет депу
татский пост качества. На
родные избранники взяли 
под свой контроль приготов
ление и скармливание кор
мов, выполнение санитар
ных и зоотехнических требо
ваний, качество молока. Де
ла на ферме стали заметно 
поправляться. План по про
изводству и продаже моло
ка государству выполнен на 
129 процентов.

В городском Совете актив
но действует партийная 
группа. Ее члены и бюро

горкома КПСС неоднократно 
указывали депутатам-ком- 
мунистам, исполкому на. не
достатки, которые допуска^ 
ются местным Советом в ре
шении хозяйственных про
блем и обслуживания насе
ления. Некоторые депутаты, 
а также руководители кол
лективов не проявляют ини
циативы и настойчивости в 
выполнении наказов избира
телей. Слабо руководит пос
тоянной комиссией городско
го Совета начальник ПМК-11 
объединения СоюзтоМскме-- 
лиорация Ю. И. Трифонов.

Народные избранники еще | 
недостаточно используют 
свое право на депутатский 
запрос.

И тем не менее авангард
ная роль коммунистов в Со
вете стала фактом привыч
ным. А это залог успешной 
деятельности органа власти.

В. молькин,
председатель Колпашев- 

ского горисполкома.

П р е т в о р и т ь  в  ж и з н ь
Т РИ ГОДА пролетели 

незаметно. Такова уж 
специфика сегодняш

него времени, что счет ему 
вести можно только по де
лам, по конкретным ито
гам созидательного труда. И 
действительно, кажется, что 
еще соврем недавно вместе с 
другими делегатами Томской 
области мне посчастливи
лось принять участие в рабо
те XXV съезда нашей пар
тии. Приехали домой, пол
ные впечатлений, с самым 
'деловым настроением. Меня 
часто спрашивали по воз
вращении — о главном, 
что я вынес дня себя со 
съезда. Конечно, на главном 
собрании коммунистов стра
не,! было главным все: От
четный доклад ЦК, с кото
рым выступил Д- ИГ Бреж
нев, «Основные направления 
развития народного хозяйст
ва СССР», о которых доло
жил А. Н. Косыгин, выступ
ление каждого делегата. 
Да и сама атмосфера фору
ма была настолько творче
ской, что каждый понимал: 
он принимает участие в раз
говоре государственного 
уровня, от его голоса зави
сит принятие важнейших 
документов, способствую
щих дальнейшему расцвету 
Родины. И в этом, смысле 
действительно можно бьшр 
сказать, что самым главным 
на съезде оказалось един
ство всех коммунистов. а 
значит, и единство всего на
рода, который представляли 
на съезде делегаты.

В том, 1975 году, многое 
решалось для нефтяников 
Западной Сибири. Мы уже 
твердо понимали, что этот 
район выходит на ведущее 
место в наращивании топ
ливно-энергетической базы 
страны. В течение десяти 
лет нефтяники Тюменской 
и Томской областей сумели 
в рекордные сроки обустро
ить новые промыслы в труд
нодоступных местах, возве
сти города, проложить 
стальные нити нефтепрово
дов, по которым круглосу
точно идет сибирское «чер
ное золото?.

Мы еще раз убеждались, 
какое огромное внимание 
уделяют партия и прави- 

ельство развитию нефте
газодобывающей промыш
ленности в Томской области. 
На создание базового города 
томских нефтяников — 
Стрежевого было выделено 
и выделяется сейчас ежегод

но десятки миллионов руб
лей. Новейшая техника и 
оборудование работают на 
промыслах, нефтяной центр 
растет по законам комплекс
ного градостроительства.

А какова же отдача неф
тяников? Есть, и немалая. 
Только за три года десятой 
пятилетки мы довели уро
вень добычи нефти почти

мальные условия для рабо
ты и отдыха промыслови
ков. От месторождения до 
центрального товарного пар
ка в Стрежевом проложен 
нефтепровод длиною около 
ста километров.

Или взять сегодняшнее 
Васюганье. При непосредст
венной поддержке и под ру
ководством областного коми-

С е в е р .  Л ю д и .  Н е ф т ь

ПО НОВОМУ СЧЕТУ
до врсьми с половиной мил
лиона тонн. И уже сейчас 
сверх первоначального пла
на добыто более миллиона 
тонн. Рост объемов добычи 
— последователен и весом. 
Причем год от года значи
тельно улучшается качество 
реализуемой нами нефти, 
растет производительность 
тРУДа. Кстати, в этом году 
нефтяники добились сбалан
сированного роста произво
дительности труда и зара
ботной платы.

Для одного месторожде
ния, наверное, не стоило бы 
строить специально город, 
затрачивать огромные капи
тальные вложения. Доэтому 
увеличивать добычу мы 
могли, только вводя в экс
плуатацию новые площади. 
А в условиях севера, сами 
понимаете, разработка мес
торождения — это и боль
шие материальные затраты, 
и, прямо скажем, героиче
ский труд промысловиков. 
Чтобы подключить место
рождение к эксплуатации, 
необходимо ведь не просто 
набурить скважины и по
ставить станки-качалки. 
Промысел — это сложное 
инжёнерное сооружение, на 
которое работает не одна 
служба. Этр ц  комплекс на
сосных станций, выкидных 
линий,» водоводов, это и 
вахтовые поселки.

Например, Вахский про
мысел. За три года вырос 
здесь современный поселок, 
в котором созданы нор-

тета партии на васюганских 
болотах ведется масштабное 
строительство. В поселках 
Пионерном, Катыльге еще 
хозяйничают строители, 
а нефть-то по магистрали 
Васюган — Раскино уже 
идет. Почти на год раньше 
срока вступил нефтепровод 
в действие. И это немалая 
победа.

Мне думается, что освое
ние васюганекой группы 
месторождений — дедо не 
менее ответственное. Важ
но, чтобы и в Катыльге, и в 
Пионерцом царил такой же 
деловой настрой. Ведь от то
го, как скоро мы сможем 
ввести этот район на пол
ную мощность, во многом 
зависит успешное выполне
ние планов десятой пяти
летки.

А планы эти очень серьез
ные. Уже в 1980 году объе
динение должно добыть 12— 
14 миллионов тонн нефти. 
За два года нелегко добить
ся такого прироста. О том, 
как это лучше сделать, 
и шел недавно разговор ' на 
выездной коллегии Мини
стерства нефтяной промыш
ленности СССР, которая со
стоялась в Стрежевом.

Сам факт, что все члены 
коллегии прибыли в район 
промыелд, чтобы провести 
очередное заседание, гово
рит о том, какое большое 
значение придают в мини
стерстве развитию нефтяной 
промышленности Томской 
области. Конечно, не все нам 
удается делать так, как хо
телось бы. И за это руково
дители объединения подверг

лись серьезной критике. 
Особенно трудное положе
ние в этом году у бурови
ков. Хотя в последнее 
время многие буровые 
бригады подтянулись, все- 
таки упущено было нема
ло. Почему это произо
шло? Причин много, но, 
пожалуй, главное в том, 
что руководство объедине
ния не смогло своевременно 
вывести коллективы из пе
риода становления. Затянув
шаяся раскачка в связи с 
созданием объединения и 
новых подразделений . в 
Стрежевом, несогласован
ность в действиях нефтяни
ков, строителей и буровиков 
— вот это и определило от
ставание. Нынешний год 
преподнес нам очень серьез
ный урок, из которого мы 
сделали соответствующие 
выводы.

Затянулось и обустройство 
Васюганья, а также Вахско- 
го месторождения. До сих 
пор не проложена дорога Ка- 
тыльга — Оленье, не по
строены общежития в Пио- 

. нерном, плохо работают 
вышкомонтажники непос
редственно на площади. В 
начале года у нас было же
лание — начать бурить на 
Оленьей площади хотя бы в 
декабре! Не получилось. Но 
уж в январе здесь нужно 
обязательно начать бурение. 
Иначе непроизводитель
но будет работать нефтепро
вод Васюган — Раскино.

В этом районе сейчас ве- , 
дется еще одна ударная 
стройка — это ЛЭП Чапа- 
евка — Катыльга. Мы ей 
придаем очень большое 
значение, поскольку буре
ние здесь будет вестись на 
электроприводе. Министер
ство выделило на Васюганье 
новейшее эксперименталь
ное оборудование для буре
ния кустов. Оно выполнено 
специально в сибирском ва
рианте.

В ‘ первом квартале следу
ющего года мы начинаем ве
сти несколько необычные 
для промысловиков работы: 
управление разведочного. 
бурения, которое создано в 
этом году с базами в Том
ску и Пудине, начнет про
ходку глубокой скважи
ны. Здесь самые большие 
надежды возлагаются на 
палеозойские отложения. И

Добыча нефти 
(тыс, тонн)

наше управление должно 
оказать нефтеразведчикам 
области существенную по
мощь.

Вся работа, настоящая и 
будущая, в объединении 
планируется, чтобы выпол
нить задачи, которые перед 
нефтяниками области поста
вили партия и правительст
во. Об этом мы конкретно 
говорили на шестом плену
ме обкома КПСС, на собра
ниях актива. Состоявшийся 
недавно ноябрьский Пленум 
ЦК КПСС, выступление на 
нем Л. И. Брежнева заста
вили нас еще строже оце
нить свою работу, предъя
вить к себе жесткие требо
вания. Сегодня каждый пом
нит об этом, готовясь к еще 
более масштабным делам.

Н. МЕРЖА, 
генеральный директор 
объединения Томск
нефть, делегат XXV  

съезда КПСС.

Н А  С Т Р Е Ж Н Е  Ж И З Н И
Вспомнит ли кто из старо

жилов, чтобы в августе ком
байны по полю двигались 
с помощью гусеничных 
тракторов? А нынче это бы
ло. Так безнадежно раскис
ла почва, так бесконечно 
лили дожди. Уборочная стра
да была трудной. И все-та
ки справились с ней успеш
но. Район занял второе мес
то в области по урожайно
сти зерновых, 'заготовил на 
одну треть больше прошло
годнего кормов. Это — ре
зультат самоотверженного, в 
полном смысле слова, труда 
механизаторов, итог целе
направленной деятельности 
районной партийной органи
зации, которая мобилизова
ла весь арсенал средств на 
усиление организаторской и 
политической работы в этот 
трудный период. Одним из 
боевых исполнителей ее во
ли были районные газетчи
ки.

В те дни подготовка номе
ра начиналась с того, что 
редакция советовалась с 
райкомом • партии, какой 
конкретный лозунг будет на 
страницах газеты сегодня.

Завершился комплекс 
осеннцх сельскохозяйствен
ных работ. А напряжение 
не уменьшилось. Снова на 
первой полосе конкретные

лозунги, оперативные мате
риалы, но уже с лесосек, 
животноводческих ферм.

Прежде всего редакция 
стремится создать идеологи
ческое обеспечение' безу
словному выполнению пла
новых. заданий и социали
стических обязательств
третьего года и пятилетки в 
целом, добиться максималь
ного приближения воспита
тельной и политической ра
боты к жизни. При этом мы 
ориентируемся на постанов- 
'ление ЦК КПСС «О руко
водстве Томского обкома 
КПСС средствами массовой 
информации и пропаганды». 
Из номера в номер в газете 
идут материалы под рубри
ками: «На контроле — вы
полнение обязательств»,
«Эффективность и качество 
— под контроль рабселько
ров», «Ни одного отстающе
го рядом» и другие.

Понятно, что газета не 
могла бы на своих страни
цах правильно и оперативно 
поднимать вопросы хозяй
ственного строительства, не 
будь постоянного, проду
манного руководства ею со 
стороны райкома КПСС. 
Ежеквартально утверждая 
тематические планы редак
ции и контролируя их вы
полнение, районный комитет 
уже этим направляет кол
лектив журналистов на ре
шение главных проблем.

Многое значит постоянный 
контакт отделов райкома с 
работниками редакции. Сек
ретари райкома, в том числе 
и первый секретарь А. Н. 
Соколов, бывают у нас на 
партийных собраниях, ле
тучках, планерках, часто 
встречаются с газетчиками в 
деловой обстановке, под
сказывают темы, приглаша
ют вместе побывать в хозяй
ствах и на предприятиях.

Райком партии широко 
информирует журналистов. 
Газетчиков приглашают на 
пленумы, совещания по важ
нейшим вопросам хозяйст
венной и идеологической 
работы. Это исключает ме
лочную опеку, дает возмож
ность проявлять инициати
ву.

О передовом опыте мож
но проинформировать и на 
этом поставить . точку. Но 
состоялись заседание бюро 
райкома партии о действен
ности пропаганды передово
го опыта в районной газете, 
а затем пленум в связи с из
вестным постановлением ЦК 
КПСС о партийном руковод
стве средствами массовой 
информации и пропаганды. 
Они, дали конкретные реко
мендации. И мы задумаг 
лись. Цисать-то об опыте пи
шем, а есть ли отдача? Сей
час можно сказать, что в 
редакции сложилась систе

ма пропаганды передового 
опыта.

Стремимся подкрепить вы
ступления организаторской 
работой. Так, обобщить на
копленный опыт, проанали
зировать недостатки, меша
ющие более широкому внед
рению бригадного подряда, 
помогла встреча . за «круг
лым столом» в редакции ру
ководителей, партийных ра
ботников, специалистов и 
передовиков предприятий. 
Другой пример. Бюро райко
ма партии рассмотрело воп
рос « О  недостатках в орга
низации* хозрасчетного под
ряда на лесозаготовитель
ных предприятиях, вскры
тых районной газетой «Заве
ты Ильича». Были сделаны 
конкретные выводы. Есть 
непосредственная отдача. 
Число бригад, работающих 
по бригадному методу, воз
росло. Только за полтора по
следних года эти бригады 
сэкономили 100 тысяч руб
лей.

Практически по всем воп
росам мы ощущаем со сто
роны райкома не только 
конкретное руководство, но и 
помощь, хорошую товарище
скую заботу.

Много й систематически 
районный комитет партии 
занимается действенностью 
газеты. Бюро райкома КПСС 
специально обсудило вопрос 
о работе редакции с письма

ми трудящихся и о фактах 
неправильного отношения 
отдельных руководителей к 
выступлениям районной пе
чати. В результате отноше
ние к критике . изменилось 
нс только у руководителей 
предприятий и хозяйств, но 
и у нас самих. Критических 
материалов на полосах ста
ло больше, качество их 
улучшилось. Мы стремимся 
быдать на самых горячих 
точках хозяйственного стро
ительства и не только рас
сказывать о сложившейся 
обстановке, но и подсказы
вать пути улучшения дел, 
организовывать на это кол
лективы. Теперь редакция 
получает ответы от руково
дителей на все критические 
выступления и письма. Так 
называемых «молчальни
ков» у нас нет.

Ищем новые формы рабо
ты. Так, в период весеннего 
комплекса перешли на еже
дневный выпуск. Материа
лы были оперативными, 
улучшилась пропаганда пе
редового опыта, повысилась 
действенность. Считаем, что 
этот опыт удался и в ответ
ственные для района перио
ды будем его применять.

Идет поиск повышения 
действенности и стенной пе
чати. Редакторы стенных 
газет с участием секретарей 
партийных организаций

проходят у нас практику. И 
сдвиги в их работе уже за
метны.

В том, что районная пар
тийная организация успеш
но решает многие вопросы 
хозяйственного строительст
ва и идеологической работы, 
несомненно, есть ц  доля 
труда журналистов. Но, ко
нечно, много у нас и нере
шенных вопросов, о чем го
ворилось и на состоявшейся 
недавно районной партий
ной конференции. Материал 
газеты не всегда еще содер
жит глубокий анализ дея
тельности предприятий лес
ной промышленности и стро
ительных организаций. Не
достаточно освещаются ра
бота партийных групп, це
ховых парторганизаций, 
проблема рационального ис
пользования сёободного вре
мени, комплексного подхода 
к воспитанию трудящихся. 
Иногда бывает и так: увле
чемся лесом — забудем жи
вотноводство, начнем крити
ковать строителей — упус
тим все положительное в их 
работе. Еще не все наши ма
териалы делаются на долж
ном литературном уровне. 
Редкие гости на страницах 
газеты — очерк, фельетон.
_Цто же, на хватает сил? 

Умения? Пожалуй, самый 
трудный вопрос для район
ных газетчиков —- кадровый. 
Профессия журналиста 
сложная, требующая умения 
работать с людьми, такта, 
зрелого мышления. Цо если 
школы, предприятия, колхо
зы ежегодно пополняются

молодыми специалистами, то 
в редакции районок их не 
направляют, сколько бы за
явок ни писали. Приходится 
принимать на работу вче
рашних десятиклассников 
или товарищей, которым 
чем-то не пришлась по душе 
их прежняя специальность. 
Очень хорошо, что Томский 
университет сейчас готовит 
кадры журналистов. Но 
пройдет минимум пять- 
шесть лет, когда за счет 
выпускников будут удовлет
ворены потребности район
ных редакций. А пока? А по
ка, я считаю, необходимо 
кадры районных редакций 
пополнять за счет выпускни
ков филфака университета. 
Причем наравне со школа
ми.

Ноябрьский Пленум ЦК 
К й рс, X сессия Верховного 
Совета СССР, выход в свет 
произведений товарища Л. И. 
Брежнева «Малая земля», 
«Возрождение», «Целина» 
Многое дают для совершен
ствования нашей работы. 
Они обогащают ее Уювым со
держанием, новой методоло
гией. Газетчики берут для 
себя из этих документов 
очень многое, в частности, 
огромное богатство тем, ко
торые нужно разрабаты
вать и разрабатывать. Впе
реди — непочатый край ра
боты, большой и напряжен
ной, направленной на пре
творение в жизнь решений 
XXV съезда партии.

Н. САНДАЛОВА,, 
редактор райоццой га
зеты «Запеты Ильича», 
с. Первомайское.
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ПРОИЗВОДСТВУ

Задача всемерного повы
шения качества продукции 
во всех отраслях промыш
ленности тесно связана с 
проблемой надежности и 
технико-экономической эф
фективности. Наш научно- 
исследовательский институт 
занимается разработкой ме
тодов и средств неразруша
ющего контроля материалов 
и изделий, внедрением их в 
практику. Созданные наши
ми учеными и инженерами 
аппараты и приборы с ус
пехом эксплуатируются на 
предприятиях машинострои
тельной, нефтехимической, 
приборостроительной и в 
других отраслях народного 
хозяйства. Ряд приборов 
внедрен на предприятиях 
Томской области. Среди них 
—дефектоскоп «Тайга-3» для 
контроля круглых лесома
териалов, нейтронный уров
немер, обнаружитель мест

закупорки нефтепроводов, 
определитель границы раз
дела нефть — вода и другие.

Коллектив института
всегда охотно откликается 
ца просьбы томских про
мышленных предприятий, 
указывает им помощь в по
вышении производительно
сти труда и качества про
дукции.

Однако полного удовлет
ворения от связей с про
мышленными предприятия
ми мы не испытываем. Нет 
удовлетворения результата
ми наших исследований и у 
производственников. Поче
му?

Дело в том, 479  научно-ис
следовательская работа в 
любом вузе и его НИИ за
канчивается, как правило, 
изготовлением эксперимен
тального прибора, который '

не может пойти в серийное 
производство без опытно
конструкторской разработ
ки. Рабочие чертежи долж
ны быть изготовлены в от
раслевом конструкторском 
бюро с ' прицелом на техно
логию конкретного промыш
ленного предприятия. В ву
зах же и их НИИ нет мощ
ных конструкторских бюро 
и опытного производства. 
Мы считаем, что в таком 
крупном научном центре, 
как Томск, необходимо соз
дать специализированную 
организацию (с конструк
торским бюро и достаточно 
мощным производством), 
способную довести вузов
ские разработки до промыш
ленного серийного образца.

Работы, выполненные по 
нашей инициативе для мест
ных промышленных пред

приятий, не являются, так 
сказать, престижными. Дело 
в том, что по существующей 
в настоящее время методи
ке оценки деятельности на
учно-исследовательских ин
ститутов во Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии, а также по методике 
отчетности перед Минвуза- 
ми СССР и РСФСР боль
шую роль играет выполне
ние так называемой важ
нейшей тематики. Сюда 
включаются работы, выпол
няемые по- постановлениям 
правительства, программам 
Госкомитета СССР по науке 
и технике и т. п. Работы 
для народного хозяйства 
нашей области имеют удель
ный вес значительно ниже 
вышеназванных работ и 
снижают, таким образом, 
показатели института.

И дело не только в пока
зателях. Все лимиты науч

но-исследовательского ин
ститута уходят на выпол
нение важнейшей тематики, 
а на работы рнициативные, 
к которым в большинстве 
случаев относятся и работы 
для Томска и области, не 
хватает, попросту говоря, 
лимитов. Как известно, 
предприятия Томска лише
ны права расходовать сред
ства на научные разработ
ки. Этим занимаются выше
стоящие организации, кото
рые финансируют прежде 
всего свои отраслевые НИИ. 
Мы считаем, что заинтере
сованные организации на
шего города и области дол
жны активнее добиваться 
от своих министерств пере
дачи лимитов на научные 
исследования высшей шко
ле. Более настойчивую по
зицию в этом отношении 
должен занять совет по ко
ординации научных иссле
дований при обкоме КПСС.

В. ГОРБУНОВ, 
директор НИИ элек
тронной интроскопии 

при ТПИ.

п л а н ы  п а р  т  и  и !
HJJ) СЯ многотысячная ар-
к ж  мия томских строите- 

лей находится под
впечатлением решений но
ябрьского Пленума ЦК
КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР. Перед совет
ским народом поставлены 
напряженные и ответствен
ные задачи.

Особенно это касается нас, 
строителей.

Прошедшие годы десятой 
пятилетки были для нашего 
управления временем освое
ния больших производст
венных мощностей, наращи
вания объемов строймонта- 
жа. Только за два первых 
года мы освоили столько же 
капиталовложений, сколько 
за три года девятой пяти
летки, увеличили произво
дительность труда на 25 
процентов, выпуск промыш
ленной продукции — почти 
в полтора раза. За три года 
будет введено жилья на 23 
процента, а школ — на 50 
процентов больше, нежели 
за то же время в предыду
щем пятилетии.

Капитальное строительст
во’связано с большими труд
ностями. Слишком быстро 
развивается эта отрасль на
родного хозяйства, слишком 
динамичны ее показатели и 
нормативы, конструктивные 
и архитектурные рещецця, 
чтобы можно было хотя бы 
очертить круг всех строи
тельных проблем. Остацов- 
люс ь на  двух основных.

Прежде всего — стройин
дустрия.

Выполняя решения обла
стной партийной организа-- 
ции, щ ы  в девятой пятилет
ке смогли создать производ
ственную базу, которая в 
состоянии обеспечить выпол
нение строительно-монтаж
ных работ в объеме 60—70 
миллионов рублей. Но до 
сих пор чрезвычайно остро 
стоит вопрос освоения этих 
мощностей. Если завод 
крупнопанельного домо
строения сделал в этом году 
существенный шаг вперед 
(на 50 процентов возрос вы
пуск продукции, толькд Де~ 
вятиэтажнадх домов выпу
щено в четыре раза больше, 
чем в прошлом году), то 
коллектив завода ЖБК-юо 
фактически топчется на ме
сте. И в этом нельзя его об
винять: производительность 
труда здесь самая высокая 
среди наших промышлен
ных предприятий, она на 20 
процентов превышает сред

ний показатель в целом по 
управлению. Вину за не
удовлетворительное освое
ние мощностей ЖБК-100 
мы, руководители управле
ния строительства, обязаны 
взять на себя: не смогли
обеспечить предприятие 
кадрами и необходимыми 
материально - техническими 
ресурсами.

Но освоение уже имею

щихся мощностей — это 
только резерв, .взять кото
рый мы обязаны в самое 
ближайшее время. В то же 
время мы видим, что этого 
резерва недостаточно в свя
зи с сегодняшними требо
ваниями по расту объемов 
строительства. Особенно же
сткие обязательства возла
гает на нас постановление 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему раз
витию жилищного строи
тельства в г. Томске и Том
ской области». Поэтому 
главный упор сейчас мы 
должны сделать на строи
тельство новых мощностей 
нашей производственной ба
зы.

За год с небольшим Уда
лось обеспечиться проектно
сметной документацией на 
S миллионов рублей капита
ловложений. Это немало. Го
довой план по сооружению 
базы мы выполнили ко Дню 
строителя. Однако, если оце
нивать, положение, дел по- 
партийному принципиально, 
то следует говорить не об 
успехах, а о поражении. Мы 
не обеспечили ввода в экс
плуатацию бетонно-раствор
ного завода, не освоили ас
сигнования на реконструк
цию действующих пред
приятий. В чем дело?

Сравнивая это направле
ние работы с жилищным 
строительством, замечаешь 
разительный контраст. На 
сооружении жилья тоже не 
все гладко, но там, по край
ней мере, получаешь удов
летворение от работы. Тот

настрой, общественно-поли
тический подъем, который 
создали городской .комитет 
КПСС, партком управления 
строительства, дают основа
ние заявить, что с постав
ленными задачами по жи
лью мы справимся. Иное по
ложение на объектах строй
индустрии — равнодушие, 
безответственность, кос
ность. А ведь проблемы это

го направления рассматри
вались и городским комите
том партии, и — трижды!— 
парткомом ТТУС. Однако 
принципиальной оценки по
ложения дел так и не дано. 
Период агитации затянулся, 
и теперь можно говорить, 
что дело мы проваливаем. В 
следующем году план здесь 
резко возрастает, но и его 
выполнения будет недоста
точно: необходимо значи
тельное перевыполнение. И 
без должного партийно-по
литического обеспечения 
нам с этой задачей не спра
виться. Особенно слабое зве
но — нащи .смежники, суб
подрядные организации
Минмрнтажспецстроя. Их 
слабость — причина полови
ны наших бед.

Теперь — о росте произ
водительности труда.

Этой проблеме ноябрьский 
Пленум уделил особое вни
мание. Что касается терри
ториального управления 
строительства, то мы можем 
говорить о некоторых сдви
гах: если в целом по отрас
ли рост производительности 
труда за три года составит 
примерно три процента,. то 
мы достигнем десяти. Наш 
показатель — один из са
мых высоких в Минстрое. 
Уровень механизации зем
ляных, бетонных, штука
турных и других трудоем
ких работ достигает 70—99 
процентов. Казалось бы, не
плохо. Но давайте заглянем 
поглубже.

’Ежегодно мы выполняем 
миллион квадратных мет
ров малярных работ, из них

800 тысяч — механизирован
ным способом, остальное — 
вручную. Но из 340 наших 
маляров вручную работают 
как раз половина, а доля их 
труда — лишь пятая часть 
общего объема. Иными сло
вами, сократив только напо
ловину ручные малярные 
работы, мы высвободим 45 
человек, а при полной меха
низации — 90. А ведь не

хватка маляров является 
одним из самых уязвимых 
наших мест.

Для того, чтобы полностью 
механизировать малярные 
(а также кровельные, шту
катурные, бетонные) работы, 
нужны принципиально но
вые механизмы. Те, что име
ются на вооружении, слиш
ком тяжелы, плохо регули
руются, не могут использо
ваться на малообъемных 
операциях. Создать новую 
технику вполне по силам 
томским ученым и коллек
тивам промышленных пред
приятий области. Инженер 
—■ и тем более научный ра
ботник — принес бы боль
шую пользу, задумавшись 
над современными строи
тельными механизмами.

Большую роль в росте 
производительности труда 
могут играть и проектные 
институты, и наши заказчи
ки. Я не понимаю, для чего 
во всех строящихся мага
зинах проектируются ма
ленькие торговые залы и 
громадные подвалы, десятки 
мелких подсобных помеще
ний — и все это в кирпич
ном исполнении? На наш 
взгляд, магазин должен 
быть одноэтажным, полно
сборным, с большим торго
вым залом. В большинстве 
гастрономов, скажем, прак
тически все, что привозится 
с базы, можно было бы раз
мещать прямо . в торговом 

’зале — это исключило бы и 
дополнительные перегрузки.

Нецелесообразно, на наш 
взгляд, и проектирование 
маломощных детских уч

реждений. У нас в Томске 
есть улицы, целиком обра
зовавшиеся из маленьких 
детских садиков. Думаю, 
нет смысла доказывать, что 
трудоемкость сооружения 
одного детского комбината 
на 480 мест намного мень
ше, чем трех — по 140 мест. 
То же можно сказать и о 
школах. Имеется хороший 
проект школы на 2.200 уча
щихся, а мы строим -— на 
1.100. А ведь укрупнение 
этих объектов диктуется 
самой жизнью. Переход на 
возведение девятиэтажных 
домов привел к уплотнению 
застройки — значит, долж
на увеличиться и концент
рация тех же детских уч
реждений.

Разумеется, названные 
факторы не исчерпывают 
возможностей роста произ
водительности труда. Во 
многом повинны и мы сами. 
У нас еще велика текучесть 
кадров, низка общая квали
фикация работающих, боль
шие внутрисменные про
стои, слабое материально- 
техническое обеспечение и 
невысокая культтра управ
ления. Мы эти беды знаем 
и над их устранением рабо
таем.

Программа ТТУС на 1979 
год сформировалась с пред
посылкой роста объемов 
строймонтажа на 38 про
центов. Наши главные на
правления: ввод 180 тысяч 
квадратных метров жилья, 
сдача в эксплуатацию пер
вой очереди свинокомплекса 
на 54 тысячи голов, развер
тывание строительства на 
севере области —• в Стреже- 
вом, Колпащеве, Катыльге, 
Белом Яре. Полнцш ходом 
идет сейчас отработка ин
женерных документов. На 
сооружении жилья мы пе
реходим к строительству 
непрерывными технологиче
скими потоками, в промыш
ленном и соцкультбытовом 
строительстве разрабатыва
ем графики движения 
бригад, обеспечения их ма
териально-техническими ре
сурсами, субподрядными ра
ботами. Задачи сложные, 
ведь многие вопросы пока 
не удается увязать даже на 
бумаге. Но справиться с ни
ми, мы обязаны. Это наш 
партийный долг.

Б. МАЛЫтрв,
главный инженер Том
ского территориального
управления строитель

ства.

УРОВЕНЬ С Т Р О Й К И - 
СЕГОДНЯ И ЗАВТРА

В  Н О Г У  С О  В Р Е М Е Н Е М
В декабре в Ленинграде открылась персональная выставна 

томича, заслуженного художника РСФСР Александра Шумилки- 
на. В ее экспозиции около ста произведений живописи, кото
рые рассказывают о трудовых буднях нефтянииов, геологов, 
показывают суровую природу севера. На отнрытии выставни 
присутствовали художники Ленинграда, профессора Академии 
художеств. Ленинградцы, посетившие выстовочный зал, пишут 
в книге отзывов теплые слова благодарности художнику.

Это сообщение из Ленин
града об успехе томскогд ху
дожника воспринимается 
как закономерное. Наши 
живописцы, графики,
скульпторы постоянно пред
ставляются на зональных, 
республиканских, всесоюз
ных выставках, где их работ 
ты получают высокие оцен
ки.

Томская область — один 
из участков грандиозного 
преобразования Сибири. И 
едва только появились в на
шей тайге буровые вышки, 
пошли по болотам отряды. 
сейсмологов, томские художт 
ники сразу осознали свою 
причастность к решению 
больших задач. Творческое 
становление многих проис
ходило на этом переднем 
крае преобразований. И та
кое закономерно. Какими 
бы отличными художествен

ными приемами не владел 
живописец, без знания жиз
ни, без ощущения проблем 
и своего причастия к ним, 
он не сможет создать произ
ведение глубокое по замыс
лу, трогающее душу зрите
ля.

Искусство является важ 
нейшим фактором духовно
го развития общества, фор
мирует эстетические идеа
лы, идейную убежденность 
и нравственность. Решению 
этих задач в какой-то мере 
служат творческие встречи. 
Наши художники шефству
ют над коллективом том
ского завода режущих ин
струментов. Интересно, что, 
когда мы впервые организо
вали выставку на этом 
предприятии, рабочие в ос
новном только рассматрива
ли наши произведения и 
слушали объяснения худож

ников. Под впечатлением 
той выставки затем были 
организованы две выставки 
самодеятельного творчест
ва заводчан, возникла дет
ская студия. И когда мы че
рез два года представили 
инструментальщикам свою 
вторую выставку, то просто 
поразились тому, как вы
росло их эстетическое мыш
ление. Рабочие участвовали 
в беседах об искусстве на 
равных, анализировали на
ше творчество. Их замеча
ния дали нашим художни
кам многое. Самобытный 
взгляд рабочего — это ана
лиз не трафаретный, не по 
канонам искусствоведения, 
а от души, взволнованный и 
чуткий.

В библиотеке университе
та была показана выставка 
графика В. Кудряшова, в 
библиотеке политехническо
го института — живопись 
Я. Панова. Были организо
ваны выставки наших ху
дожников в Чаинском райо
не, в Колпашеве, Бакчаре, 
Стрежевом. Сейчас возник
ла новая форма обменных 
выставок. Томск и Кемеро

во соревнуются между со
бой. И вот нынче кемеров- 
чане смогли познакомиться 
с творчеством томских ху
дожников. Г. Завьялов, 
М. Горбатенко, Р. Пантеле
ева представили нашим со
седям свои работы. В буду
щем году мы покажем то
мичам работы кемеровских 
художников.

Что это дает? Творческое 
взаимообогащение, возмож
ность шире познакомиться 
с методами работы коллег, 
содружество, без которого 
невозможно развитие ис
кусства.

Успехи томских художни
ков не единичны. Сейчас • 
можно уже говорить о то.м, 
что они закономерны. Так, 
нынче в Омске на зональ
ной выставке молодых ху
дожников Сибири были 
представлены 28 томичей, 
на республиканских вы
ставках в Москве — 15 . на
ших художников и на Все
союзной выставке «Страна 
родная» были работы 13 то
мичей.

В последнее время наби
рает силу и монументальное 
искусство. Все чаще новые 
здания Томска оформляют
ся художниками. Витражи 
из цветного стекла, деревян
ная резьба. Большая заслу
га в этом принадлежит ху
дожнику Г. Ламанову. Он 
не только смог возродить 
искусство деревянной резь
бы, которой славится город, 
но и придать новое звуча
ние всем этим ажурным 
кружевам. Теперь уже не 
кажутся несовместимыми 
деревянная вязь и железо
бетон. Быть верным нашему 
времени и правде — значит 
предельно ясно выражать 
свою гражданскую и худо
жественную позицию, зна
чит, быть убежденным бой
цом за коммунистические 
идеалы. Все мы живем сей
час под впечатлением реше
ний ноябрьского Пленума 
ЦК КПСС и выступления 
на нем Л. И. Брежнева. Ху
дожники должны идти в 
ногу со временем!

К. ЗАЛОЗНЫЙ,
заслуженный художник 
РСФСР, председатель 
правления Томской ор
ганизации Союза ху

дожников РСФСР.

К р е д о
д и р е к т о р а

Он мгновенно изменился 
в лице. По улице промча
лась пожарная машина.

По телефону ему сказали: 
загорелись из-за плохой 
электропроводки стайки воз
ле дома на въезде в Рыба- 
лово. Он поминутно узна
вал, как тушат пожар, да
вал распоряжения. На дом 
огню перекинуться не дали.„ 

— Есть еще у нас деревян
ные дворы — три в Карбы
шеве и три в Лаврове, чуть 
что — они и сгорят, как 
спички. Сознание этого уг
нетает. А вообще в совхозе 
большинство помещений в 
кирпичном и бетонном ис
полнении, не то, что раньше, 
— объяснял он, будто оправ
дываясь за горячность.

Об Алексее Павловиче,, 
как о директоре, я наслы
шан был немало. Отзывы ' о 
нем сводятся обычно к та
ким обобщениям: незауряд
ный руководитель, но иног-т 
да бывает непослушен, крут, 
резок. Со временем его уг
ловатость несколько сглади
лась, но он по-прежнему, 
что называется, стоит на 
своем.

Начало его характера, на
верное, надо искать * в том 
времени, когда Масалыкин 
жил и учился в Казахстане 
(кстати, имеет комсомоль
ские награды за освоение 
целины), а потом в Троиц
ком сельхозинституте, что в 
Челябинской области. Инте
ресно его признание. В юно
сти, когда приехал в город, 
ему казалось, что он обой
ден воспитанием, и он по
ставил перед собой такую 
«воспитательную» цель: по
нять музыку, овладеть му
зыкальными инструмента
ми 1— и добился своего, иг
рал потом в оркестре.

Но, конечно, его нынеш
ний стиль работы — резуль
тат большой жизненной 
школы.. Прошел выучку у 
сильных руководителей. Он 
назвал П. А. Параева — 
бывшего председателя быв
шего колхоза «Комсомолец» 
(ныне совхоз) Асиновского 
района, где Масалыкин на
чал поеле института в 1960 
году работать зоотехником; 
Б. Н. Сидоренко, чье имя 
сейчас носит ОПХ и под 
чьим началом он трудился 
управляющим отделением; и 
В. И. Овчинникова — быв
шего директора совхоза «За
ря» Томского , района.

Насторожило упоминание 
о Параеве, который, я это 
знал, позволял себе бестакт
ность, даже грубость в об
ращении с подчиненными.

— Я учился у Параева дис
циплине, твердости в орга
низации труда, — ответил 
Алексей Павлович. — Но на
стоящую школу прршел у 
Бориса Никифоровича. Глав
ное, что отличало этого че
ловека — государственность, 
высокая партийность. Это 
всегда жидо и виделось в 
нем — и в мышлении, и в 
поступках. Никакой мелоч
ности. Умел работать на 
перспективу. Учил: если за
биваешь в землю кол, то по
думай прежде, что об этом 
скажут люди через три года.

В Овчинникове Масалыки- 
ну полюбилась предприим
чивость.

— Уж кто-кто, а Василий 
Иванович умел строить. 
Ведь в «Заре» он начинал, 
можно сказать, с* нуля.

Было б щ  односторонним 
принимать эти оценки за 
формулу опыта, который, 
несомненно, разнообразнее, 
богаче. И все-таки в оценках 
этих трех личностей разного 
масштаба просматривается 
сам Масалыкин. ,

—- Когда я приехал в Ры
балово, стал директором 
(это в январе 1968 года), то

довых механизаторов,^ вру
чим подарки. Комбайнеров 
на этот вечер мы пригласи
ли еще в тот день, когда они 
закончили уборку. Вот был 
день! Утром —- всю ночь
ведь работали с зажженны 
ми фарами, добивая послед
ние сотки, ■—• выстроились 
все 35 комбайнов. Красиво 
Подняли флаг. Победителям 
преподнесли хлеб-соль, увен
чали их чемпионскими лен 
тами. Было за что благода
рить. Первыми в области 
закончили жатву, взяли по 
22 с лишним центнера зерна 
с гектара. Теперь еще раз 
скажем нашим механизато
рам спасибо за их героиче
ский труд. Так же мы чест
вовали и животноводов 
по-деловому, но и весело, 
песнями.

Возможно, у читающих 
эти строки возникнут подо
зрения такого плана: устро
ить, мол, «голубой огонек» 
для рабочих — это хорошо 
но не обернется ли он «зе 
леным»?.. Нет. На счет «это
го» в совхозе тоже порядок. 
Алексей Павлович сделал 
такое разъяснение:

— Первое, чего мы достиг
ли вместе с партийной орга
низацией, — это поставили 
точку на пьянстве. Ведь как 
еще бывает: закончили сев— 
обмыв, после уборки — об-, 
мыв, - едут с совещания — 
тоже— Тут я крут и беском
промиссен. Никаких пьянок! 
И поверьте, веселья в селе 
от этого не убавилось. А ее 
ли говорить о  себе, то за 
одиннадцать лет директор
ства сам ни к кому «на рюм
ку» не заходил и к себе не 
приглашал. Таким образом 
с людьми не сблизишься. 
Номшо, один скотник даже 
удивился: «Как это вы не
пьете?». А я ему говорю: не 
хочу, да и как потом наво
дить дисциплину? Нет, i 
этом отношении я категори 

это, и не

Алексей 
мался;

мне еще и тридцати не бы
ло, старался выглядеть по
старше, — с улыбкой вспо- чен. Возможно 
минает Алексей Павлович.— всем нравится. 
А работать было трудно. Да 
и сменил ведь я на посту 
такого талантливого органи
затора, каким был Герой Со
циалистического Труда
Дмитрий Петрович Бодаж* 
ков. Надо было, как говорит
ся, держать марку. Хотя 
совхоз позднее разделили 
на два, но забот не убави
лось — росли объемы произ
водства.

Павлович заду-

— Понимаете, я не хочу 
заигрывать с людьми. По
хлопать по плечу, посюсдо- 
кать — не мой метод. Когда, 
люди чувствуют по отноше
нию к ним серьезность, ува
жительность, они и тебе 
тем же платят.

Не вдаваясь в хронологию 
событий и анализ первых 
шагов молодого директора и 
коммуниста (в партию. Ма
салыкин был принят за год 
до приезда в Рыбалово), при
ведем такой факт: через год 
в хозяйстве были получены, 
как выразился сам директор, 
фантастические надои мо
лока — по 3.901 килограмму 
от коровы. Это достижение и 
по сей день —г непревзой
денный рекррд.

А еще через два года 
Алексей Павлович ., был из
бран делегатом XXIV съез
да КПСС. Тогда же, в Моск
ве, ему вручили орден Ле
нина. Орденоносный совхоз 
был удостоен через год име
ни 50-летия СССР.

В сельских буднях, кажу
щихся однообразными, осо
бенно зимой, не всегда за
метны перемены в настрое
нии людей, в их поступках. 
То, что построен новый дом, 
гараж или двор, —это сразу 
видят все. Изменения в лю
дях видятся с ’ высоты опыта 
совместной работы с ними.

— Люди растут, —• не
скрывает радости Масалы
кин. — Не те у них уже за
боты, что были, скажем, лет 
пять-десять назад. О чем 
тогда шумели доярки на со
браниях? Коровы не накорм
лены, воды нет, некому до
ить. Сейчас уже другие воп
росы: витаминизация кор
мов, использование отходов, 
бригадный подряд...

Конечно, в корне измени
лись сами условия труда. 
Зайдите на Рыбаловский 
комплекс — чистота, поря
док. Так же и в мастерских. 
Ручной труд практически 
изжит на фермах. Причем 
механизация, так сказать, 
зарезервирована. Есть под 
рукой запасные технические 
средства: погрузчики, насо
сы, даже скважина... В хо
зяйстве построена мощная 
котельная, обогревающая 
гаражи и мастерские, кото
рые, кстати, хорошо обору
дованы.

Обновились и сами села, 
особенно Рыбалово: благо
устроенные дома, прекрас
ный Дом культуры, столо
вая, новое здание конторы...

— А начали мы, собствен-’ 
но, с дорог, помня о наказах 
Бориса Никифоровича, — 
говорит Масалыкин. — Ведь 
дороги —■ это нервы эконо
мики. Как они нас выруча
ют! Никуда от этого не уй- 
дещь: в селе тоже происхо
дит урбанизация... Все стре
мятся, что закономерно, на 
центральную усадьбу. Здесь 
и основная производствен
ная база, и центр культуры, 
и школа, и детскци сад. И 
по хорошим дорогам совхо
зу даже выгоднее возить, 
скажем, доярок в Лаврове и 
Карбышеве, чем стррить там 
для них благоустроенное 
жилье. Также и с механиза
торами. Дороги позволяют 
рационально и оперативно 
производить расстановку 
сил в тот или иной период 
года.

— Да, завтра /  нас «голу
бой огонек», — неожиданно 
перешел директор на «лег
кую» тему. — Будем подво
дить итоги, поздравим пере-

Кадры в совхозе, насчиты
вающем более 800 работни
ков, стабилизировались. Ес
ли и есть текучесть, то те
перь больше в одну сторону 
— в совхоз. Город уже «не 
тянет». Не потому, что стал 
хуже, — село стало лучше и 
мало в чем уступает • горо
ду. В том же сельском Доме 
культуры можно нередко 
встретиться с известными 
мастерами искусства, писа
телями, поэтами. Есть духо
вой оркестр, ансамбль на
родных инструментов. . Есть 
своя музыкальная школа. А 
ёсли уж в город съездить 
нужда —: пожалуйста, авто
бус.

Такой социальный, ду
ховный климат живительно 
влияет на коллективы — и 
на производственные, и на 
семейные. Не случайно здесь 
сложились целые династии. 
Например, в селе Карбыше
ве механизаторами работают 
сразу четыре брата Карбы
шевых, и дети идут по их 
стопам. Умельцев, людей 
радивых, кровно преданных 
своему совхозу, просто труд
но перечесть.

Растут люди. Растет сов
хоз. Это процесс взаимосвя 
зан. В хозяйстве сейчас 5.200 
голов крупного рогатого ско
та, 1.600 коров. Совхоз до
срочно выполнил годовые 
планы по продаже государ
ству мяса, молока. Сполна 
подготовлены семена толь
ко первого и второго клас
сов. Приведены в готовность 
все комбайны, завершается 
ремонт кормозаготовитель
ной техники. Перевыполня
ется задание по вывозке на 
поля органики.

Никто, разумеется, не 
пытается относить эти успе
хи только на счет организа
торских способностей дирек
тора. Все вершит коллек
тив, партийная, профсоюз
ная, комсомольская органи
зации, специалисты. И ког
да речь шла о людях, кото
рые так или иначе повлия
ли на становление Масалы- 
кина как директора, то 
Алексей Павлович не забы
вал, что главным и неусып
ным наставником для него 
была и есть партия комму
нистов, к которой принадле
жит и он сам. Его не только 
хвалили за удачи, за хозяй
скую хватку. Ошибался, 
«шел не туда» — поправля
ли, указывали путь.

— На работе я чувствую 
себя прежде всего коммуни
стом, которому, доверена ди
ректорская должность. К 
тому же член Томского 
райкома партии, член об
ластного комитета народно
го контроля, — говорит Ма
салыкин. — И если все-таки 
сформулировать правило, 
которым руководствуюсь, то 
оно очень простое: дисцип
лина и четкая организация 
труда. Не могу себе предста
вить, чтобы не выполнил 
поручение... А когда бывает 
трудно, утешение нахожу. ' в 
одном: работаю среди отлич
ных людей.

А. СОЛОВЬЕВ.
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Когда человек много и с 
увлечением работает, он, как 
правило, и отдыхать умеет 
интересно. А что может 
быть лучше на отдыхе, чем 
задушевная, слаженная пес
ня, особенно, если поешь ее 
вместе с товарищами по 
труду.

Хор Томского универмага 
создан всего несколько ме
сяцев назад. Но уже имеет 
все основания считать себя 
устоявшимся коллективом. 
И хотя поют девушки пока 
всего несколько произведе
ний, звучат они чисто и 
слаженно.

Художественный руково
дитель хора — недавний 
выпускник Томского муз- 
училища В. И. Суханов не 
торопится расширять репер
туар — прежде нужно поста
вить голоса, добиться му
зыкальности и единства ан
самбля.

В октябре на смотре худо
жественной самодеятельно

сти, объявленном обкомом 
профсоюза работников тор
говли и потребкооперации в 
честь 60-летия ВЛКСМ, хор 
занял первое место.

На фото вы видите в ру
ках девушек современные 
гитары. Они здесь не ради 
эффектного снимка. Руко
водитель намерен использо
вать в качестве аккомпане
мента не только фортепья
но. И, надо сказать, песни 
И. Лученка и Э. Колманов
ского в союзе с бас- и ритм- 
гитарами звучат интересно.

Сейчас хор готовится. к 
новогоднему вечеру. Боль
шинство хористок встречают 
его хорошими трудовыми 
успехами. Значит, песни бу
дут достойным украшением 
праздника.

Л. ГОВОРОВА.

Фото Н. Черныша.

Нина Иосифовна Заозерская —четырнадцатый год преподава
тель четвертой средней школы г. Асина. Ее кабинет конструи
рования, кройки и шитья признан лучшим в школе. Много 
времени она уделяет любимому делу и с увлечением работает 
с учениками. Фото Е. Лисицына.

В ы с о к а я  « щ е н к а
|  _  _  
"друж бы  и сотрудничества с
I Советским Союзом и даута- 

ми’ социалистическими стра- 
камЩ отвечает коренным- ин
тересам арабских народов, 
заявил выступивший здесь 
член Исполкома Организа

ции освобождения Палести
ны А. Абу-Мейзар. Проводя 
последовательную полити
ку поддержки народов, бо
рющихся за  свободу и неза
висимость, подчеркнул он, 
СССР неизменно выступает 
на стороне справедливого

дела арабского народа\ 
Палестины, о т с т а и в а я  
его право на самоопре
деление и создание собствен-‘ 
но'го государства. А. Абу- 
Мейзар высоко оценил прин-[ 
ципиальную позицию СССР | 
по вопросу о сепаратной| 
сделке в Кэмп-Дэвиде, за
ключенной в нарушение ре
шений ООН.

Пленум ЦК Компартии Кубы
ГАВАНА. Здесь под пред

седательством Первого сек
р етаря  ЦК Компартии Кубы,
Председателя Государствен
ного совета и Совета Мини-

I стров республики Ф. Кастро ся  в ближайшие дни сессии 
состоялся пленум Централь- н ацИОнальной  ассамблеи на- 
ного Комитета Коммунисти- „ _

! ческой партии Кубы. РОДнеи влас-ш. Пленум с
‘ Пленум обсудил проекты удовлетворением отметил,

плана экономического раз
вития и государственного 
бюджета страны на 1979 год, 
которые будут вынесены на 
рассмотрение открывающей-'

что в текущем году ростЕ 
партии происходил прежде 
всего за счет вступления в |  
ее ряды рабочих.

На пленуме выступил I 
Ф. Кастро, который остано-| 
вился на задачах партии иЕ 
государства в будущем году,! 
а также на вопросах внеш-* 
ней политики Кубы.

В М Е С Т О
Р О Ж Д Е С Т В Е Н С К О Г О

П О Д А Р К А
ОТТАВА, Канадский пар

ламент принял закон о со
кращении государственных 
ассигнований на социаль
ное страхование по безра
ботице. Будут уменьшены 
на 10 процентов пособия по 
безработице для 250 тысяч 
человек.

Обсуждение законопроек
та было бурным. Правитель
ство' либеральной партии, 
поддержанное руководством 
крупнейшей оппозиционной

прогрессивно . - консерватив
ной партии, всячески доби
валось скорейшего при
нятия законодательства. 
Против высказались не толь
ко парламентарии от оппо
зиционной новой демокра
тической партии, но и ряд 
депутатов от правящей ли
беральной партии.

Депутат от новой демо
кратической партии Родри
гес в своем выступлении 
констатировал, что руковод
ства обеих ведущих буржу
азных партий в парламенте 
защищают интересы боль
шого бизнеса и совершенно 
не заботятся о тяжелых по
следствиях, которые новый 
закон будет иметь для тру
дящихся.

З А Г О В О Р ,
А НЕ «УБИЙЦА-ОДИНОЧКА»

ВАШИНГТОН. Следова- 
| тели конгресса США при
знали обоснованность фак- 

j тов, свидетельствующих о 
I том, что президент США 
I Дж. Кеннеди погиб в резудь- 
j тате заговора, а не от руки 
- убийцы-одиночки.

На состоявшемся экстрен
ном заседании специальная 
комиссия палаты представи
телей по расследованию 
убийств постановила про- 

’ должить сврю работу и про
вести новое слушание для 
анализа поступивших дан- 

I ных. В центре внимания ко
миссии — результаты аку
стической экспертизы, под
твердившей, что 22 ноября 
1963 года в Далласе по ав
томобилю президента было 

| произведено 4 выстрела. 
Результаты акустического

анализа, проведенного бо
стонской фирмой «Болт, бе- 
раник энд ньюмэн», по су
ти подтвердили то, что
давно подозревала общест
венность страны. Специали
сты изучили магнитофон
ную пленку Далласского по
лицейского управления, на 
которой оказался записан 
шумовой фон убийства. При
менив сложнейшие матема
тические методы и элек
тронное оборудование, они 
выявили наличие четвертого 
выстрела, который был сде
лан не из книгохранилища, 
а из-за холма, находившего
ся впереди президентского 
кортежа. Это означает, что 
по машине Дж. Кеннеди 
стреляли с двух сторон по 
меньшей мере два человека.

В. ГАН.

А К Т  Г Р У Б О Г О  
Д А В Л Е Н И Я  П Е К И Н А

ХАНОЙ. Как передает 
Вьетнамское информаци
онное агентство, управле
ние железнодорожного
транспорта СРВ сообщи
ло о временном прекра
щении перевозок на меж
дународных линиях во 
Вьетнаме. Это вызвано 
тем, подчеркивается в за
явлении, что министерст
во железнодорожного
транспорта КНР объяви
ло о временном прекра
щении перевозок пасса
жиров и грузов на китай
ских международных же
лезнодорожных линиях. 
Как известно, основная 
часть железнодорожных 
грузов идет во Вьетнам 
через КНР. Эти действия 
китайских властей явля
ются новым актом грубо
го давления Пекина н а ■ 
социалистический Вьет
нам.

К а т а с т р о ф а  
в м о р е
РИМ. В Мессинском ! 

проливе между островом I 
Сицилия и Апеннинским! 
полуостровом произошло I 
столкновение английско
го танкера с киприотским В 
грузовым судном. В ре-| 
зультате киприотское су- § 
дно затонуло. Как сооб-1 
щается, находившихся на| 
его борту двенадцать че-1 
ловек экипажа обнару
жить не удалось. К месту! 
происшествия высланы [ 
итальянские спасатель
ные катера и вертолеты.

« « К о р и ч н е в ы е »  н а г л е ю т
БОНН. Пользуясь попус- 

1 тительством властей, запад
ногерманские неонацисты 

| активизируют свои провока- 
ционные действия. Под ох- 

I раной полиции они проводят 
] свои сборища, малюют на 
i стенах зданий знаки свасти- 
1 ки и эсэсовские эмблемы,
| публично распевают нацист- цьш отчет полиции. 
I ские песни. ром стало известно

за последнее время были за
регистрированы 144 вылазки 
« коричневых ».

• Об опасном характере де
ятельности неонацистов,
поддерживающих тесные 
контакты с другими право
радикальными организация
ми, свидетельствует секрет-

О KOTQ-
в печа-

Только в городах земли ти. Как явствует 
j Северньщ Рейн— Вестфалия документа, за

из этого 
последние

полтора года полиция обна
ружила в различных горо
дах 18 тайников с оружием, 
принадлежавшим неонаци
стам, — автоматами, бое
припасами, самодельными 
бомбами, взрывчаткой.

Демократические силы 
ФРГ выступают с решитель
ным требованием обуздать 
«коричневых», запретить 
деятельность неонацистской 
НДП, распустить все союзы 
бывших эсэсовцев.

Е. БАШМАЧНИКОВ.

ПОЗЫВНЫЕ С В О Б О Д Н О Г О  ВРЕНЕНИ
Сегодня в Томской области работает 545 клубов и до

мов культуры. В кружках и коллективах художествен
ной самодеятельности занимаются 60 тысяч человек.

В областном смотре «Слава труду», который был про
веден в 1978 году по инициативе управления культуры, 
облсовпрофа и обкома ВЛКСМ, участвовало 537 коллек
тивов художественной самодеятельности промышленных 
предприятий, колхозов, совхозов, учебных заведений, 
свыше 50 тысяч любителей самодеятельного искусства.

* * *

Стали прекрасной школой воспитания народных та
лантов хоровые коллективы, объединяющие сотни люби
телей. Высокий уровень мастерства отличает выступле
ния лауреата премии Ленинского комсомола народной 
хоровой капеллы университета, лауреата премии Томско
го обкома комсомола хора русской песни завода режущих 
инструментов. Несколько поколений прекрасных певцов 
воспитали ансамбль песни и пляски Дома культуры 
профтехобразования «Сибиринка», народный хор элект
ролампового завода, хор Томского совхоза-техникума. За
метен творческий рост хоровых коллективов Шегарского, 
Чаинского, Колпашевского районных домов культуры.
. На днях десятилетие отметит академический хор под

шипникового завода. Встреча с ним — всегда праздник 
для рабочего коллектива.

Всего год существует академический хор Томского пе
дагогического института. Но на городском смотре сту
денческих хоров он занял первое место.

★  *■ *

Интересно работает отряд самодеятельных художников 
области. Только клуб-студия при Доме самодеятельного 
творчества насчитывает 80 любителей изобразительного 
искусства. Большой популярностью пользовались выстав
ки работ художников,'организованные в этом году в Кол- 
пашеве, на Томском домостроительном комбинате, в 
Томскгражданпроекте.

Хорошие отзывы дали трудящиеся и о работе Колпа- 
шевской и Подгорненской изостудий.

На предприятиях области начался смотр цеховой худо
жественной самодеятельности. В нем участвуют и само
деятельные художники. Хорошо проходят смотры в 
объединении Сибкабель, на электротехническом, электро
механическом заводах, «Сибэлектромоторе» и других 
предприятиях.

Л .  Леонов, А. Арбузов, А. Вампилов, В. Шукшин — вот 
далеко не полный перечень имен советских драматургов, 
пьесы которых составляют основу современного репер
туара народных театров. В этом году в районах области 
работало 8 театральных коллективов. Лучшие из них — 
Парабельский и Колпашевский народные театры, народ
ный театр Подгорненского Дома культуры Чаинского 
района — давно уже получили признание не только на 
районной сцене. Эти коллективы стали лауреатами об
ластного смотра народного творчества «Слава труду».

Известностью пользуются народные театры Дома уче
ных и ДК имени А. Островского, а также театральные 
коллективы и студии томских вузов: литературный те
атр университета, оперная студия ТПИ, драматический 
коллектив медицинского института.

* * *

В этом году впервые был проведен праздник фольклор
ных коллективов Томского района. В начале 1979 года 
состоится первый областной фестиваль, в котором будет 
участвовать более 20 фольклорных ансамблей и групп. 
Томичи встретятся не только с известными коллективами 
сел Ярского, Новорождественки Томского района, Боль
шой Галки Бакчарского района, Каргалы Шегарского 
района, но и с новыми.

На фестиваль будут приглашены также самодеятельные 
хоры и ансамбли, которые успешно работают с фольклор
ным материалом, перенося его на эстраду. Это танце
вальный коллектив Дворца культуры «Авангард», груп
па певцов из хора завода режущих инструментов, испол
няющая старинные сибирские песни, и другие.

* * *
Девятый областной конкурс любительских фильмов, 

посвященный 60-летию ВЛКСМ, стал творческим отче
том 25 любительских киностудий.

Три ленты центральной студии «Томск» кинолюбителя 
В. Н. Смирнова из Томского лесотехнического техникума, 
и киностудии Томского педучилища удостоены специаль
ных дипломов Союза кинематографистов СССР. Два 
фильма киностудии ТПИ и Молчановского Дома культу
ры получили дипломы первой и'второй степени. И,-нако
нец, специальные призы областного комитета ВЛКСМ при
суждены работам кинолюбителей подшипникового завода 
и культпросветучилгаца.
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П У Т Е В К АВоскресные старты лыжников
В минувшее воскресенье, 

несмотря на мороз, в нашей 
области прошли массовые 
лыжные соревнования, по
священные XVII областной 
партийной конференции. На 
соревнованиях в Томске 
присутствовали ответствен
ные работники обкома 
КПСС, облсовпрофа, первые 
секретари сельских райко
мов, Стрежевского, Асинов- 
ского и Колпашевского гор
комов КПСС, председатели 
горрайисполкомов и другие 
делегаты областной партий
ной конференции.

В красочно оформленной 
березовой роще на Южной в

11 часов состоялось торжест
венное открытие соревнова
ний Кировского района. В 
них участвовали коллективы 
заводов электротехническо
го, электролампового, режу
щих инструментов, «Сиб- 
электромотор», управления 
строительства, вузов, прибо
ростроительного и учетно
кредитного техникумов, 
профтехучилищ, школ.

Активно прошли соревно
вания 44 команд, состоящих 
из руководителей трудовых 
коллективов, партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских организаций. Вечером 
состоялись старты на ос
вещенной лыжне.

Многие коллективы Ле
нинского и Советского рай
онов — объединения Сибка
бель, манометрового завода, 
карандашной, мебельно
зеркальной и кондитерской 
фабрик, облпотребсоюза, 
горпромторга, хлебокомби
ната и другие .— выезжали 
за город, в профилактории, 
базы отдыха, где участвова
ли в лыжных прогулках и 
соревнованиях. В рощах, 
расположенных на Каштаке 
и у авторемонтного завода, 
состязались учащиеся школ 
№№ 11, 14, 30, 55, геологораз
ведочного техникума и 
ГПТУ №  20.

А. ЕФИМОВ.

Т И Р А Ж И
«С П О Р Т Л О Т О »

Результаты 51 тиражей 
«Спортлото», состоявшихся 
23 декабря.

«6 из 49». 1-й розыгрыш:
17, 23, 27, 43, 46, 48, льготный 
шар — 8.

2-й розыгрыш: 11, 14, 20,
23, 31, 40, льготный шар —46.

5 из 36». 1-й розыгрыш: 15, 
19, 23, 24, 30,

2-й розыгрыш: 4, 6, 11, 29,
33.

(ТАСС).

В Ф И Н А Л
В П р о к о п ь е в с к о м  Д в о р ц е  

спорт а «С н е ж и н к а »  п р о х о д и 
л и  с о р е в н о в а н и я  ю н ы х  ф и 
гур и ст ов  Р С Ф С Р .

Т о м и ч к и , в о сп и т а н н и ц ы  
ш к о л ы  ф и г у р н о г о  кат ания  
облсовет а  Д С О  « Т р у д » ,  И р и 
н а  Ш а л я г и н а  и  Т ат ьяна  Ч и 
к у н о в а  п о к а з а л и  т анец  
« М а т р е ш к и » .  И р и н а  Ш а л я 
ги н а  и з -ш к о л ы  №  3S у в е р е н 
н о  и  р о в н о  вы ст уп и л а  во  
в с е х  в и д а х  п р о гр а м м ы  и  за 
н я л а  в с у л ш е  т р оебор ья  вто
р о е  мест о. Т ат ьяна  Ч и к у н о 
ва . у ч е н и ц а  ш к о л ы  №  37, 
о п е р е д и л а  в с е х  в п р о и з в о л ь 
н о й  п р о гр а м м е .

О б е  т ом и чк и  будут  участ 
воват ь в  ф и н а л ь н ы х  с о р е в 
н о в а н и я х  ю н ы х  ф и гу р и ст о в  
н а  п ер в ен с т в о  Р С Ф С Р  в 
г. П е р в о у р а л ь с к е .  «

А. АЗЕРЬЕР, 
старший судья соревно
ваний, судья республи

канской категорий.

ВТОРНИК, 26 денабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. «Решения XXV съезда 

КПСС — в жизнь». «Аграрный 
пояс Томска». 9.40. «Коммунист 
и время». Рассказываем о де
легатах областной партийной 
конференции.

МОСКВА
10.00. «Время».
С 11.00 до 16.00 —■ перерыв.
13.00. Новости. 16:20. «Сель

ские будни». Кинопрограмма. 
17.05. «Песни н танцы народов 
СССР». 17.35. «Коломенский за-

I вод тяжелого машинострое
ния». Очерк о трудовом коллек
тиве.

ТОМСК
18.05, «Слово сдержали». В 

бригаде лауреата Государствен
ной премии СССР, делегата 
областной партийной- конфе
ренции А. Андрианова. 18.40. 
«Навстречу выборам в Верхов
ный Совет СССР». «Телевизи
онный агитпункт».

МОСКВА
18.55. «Адреса молодых». 

Итоги Всесоюзного фестиваля 
молодежных телепрограмм в 
г. Горьком. 20.00. «Мы играем 
и поем». 20.15. «Сегодня в ми
ре».

ТОМСК
20.30. Новости.

МОСКВА
20.40. Премьера документаль

ного фильма «Палестинцы: 
право на жизнь». (ЦСДФ. 
1978 г.). 21.20. Премьера худо
жественного телевизионного 
фильма «Приехали на конкурс 
повара» («Арменфильм» по за
казу Гостелерадио, 1978 г.).
22.30. «Время». 23.05. «О бале
те». Творчество народных ар
тистов СССР Е. Максимовой и 
В. Васильева. 00.45. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

15.30. Цв. Телевизионный 
клуб «Художественная самодея- 
тельность». Экран — лауреату 
Всесоюзного и Всероссийского 
фестивалей самодеятельного 
художественного творчества, 
народному хору завода режу
щих инструментов.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. Новости. 20.40. Художе

ственный фильм «Обратная 
связь».

радио

ЕАТР
26 декабря — «Мамаша Ку

раж и ее дети» — 19-30. 
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

. 26 декабря — премьера, 
спектакля «Три медведя» —
9- 30, 13, 15-30.

И1ШШ1
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Черная береза» (две серии) 
8-30, 12-40, 15-30, 18-20, 20-55.
«Бешеное золото» — 11. 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Пятое время года» — 9,

10- 50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. «Обочина» — 9,
10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. Зал кинохроники. 
«Шаги к Олимпу», «Весенний 
снег», «Олимпийский прицел»
— 9, 10-05, 11-10, 12-15.

«ОКТЯБРЬ»
«Тачанка с юга». — 8-40,

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22. «И ты увидишь небо»
— 8-50, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20. 22. «Василиса
Прекрасная».— 10-30.

«ПИОНЕР»
«Усатый нянь» — 9-30, 11,

12-30, 14-35, 16-05. Кинопанора

ма — 12-30. «Мой ласковый и 
нежный зверь» — 17-40, 19-40,
21-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Чрезвычайное происшест

вие» — 9-40, 12-20, 15, 17-40,
20-50, «50 на 50» — 9, 12-20,
14-10, 16, 17-40, 19-20, 21. «Ко
чубей» — 10-40. ’

«СИБИРЯК»
«Конен-Горбунок» — 9-20,

«Целуются зори» — 11, 12-40
14-20, 16, 17-40, 19-20. Кинопа 
норама. В заключение : — но 
вая кинокомедия «Живите в ра 
дости» — 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«В зоне особого внимания» 
— 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
Мультсборник № 69 — 11.

«Старая дева» — 16, 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО
«Хирурги» — 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Судьба» — 15, 18-10, 20-30.

МЕНЯЮ комнату гости
ничного типа (17,5 кв. м) в 
г. Омске на равноценную в 
г. Томске, желательно в 
районе Каштака.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Говорова, 36, кв. 92, после 
20 часов, тел. 5-42-66.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
Д Л Я  В А С ,  Р Е Б Я Т А !

В новогодние каникулы с 2 по 10 января 
Премьера ■ Т. ГАББЕ

« О Л О В Я Н Н Ы Е  К О Л Ь Ц А »
(сказка-комедия в 2-х действиях)

Режиссер — А. Шуйский.
Художник — О. Филатова.
Музыкальный оформитель — С. Королев.
Начало спектаклей: утренних — в 11 часов; дневных — 

в 14 часов.
Вас ждут новогодняя елка, игры, музыка, Дед Мороз и 

Снегурочка.
Принимаются заявки на коллективные посещения. 
Телефоны: 2-21-60, 2-28-46, 2-29-04.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в ав- 
тоэкспедиционную базу 
Томского облпотребсоюза: 
слесарей-мотористов, слеса- 
рей-агрегатчиков, слесарей 
по обслуживанию автомоби
лей, токаря, кассира, конт
рольных механиков, меха
ника по техническому об
служиванию автомобилей.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Учебно-производственный 
комбинат объявляет набор 
на курсы приемщиков ком
плексно-приемных пунктов 
для работы в селах. Срок 
обучения — 3 месяца. Сти
пендия — 40 рублей. Обще
житие предоставляется.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Ивана Черных, 101, теле
фоны: 5-73-31, 5-73-34.

Проезд троллейбусом № 1, 
автобусом №  g до остановки 
«2-й микрорайон».

ВТОРНИК, 26 декабря
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.44. «Рассказываем о 
делегатах областной партий
ной конференции». Буровой 
мастер Н. Бурдыко. 9.15. По 
страницам газе.т «Красное зна
мя» и «Молодой ленинец». 9,31. 
Песни о Ленине и Коммунисти
ческой партии. 9.45. «Томскую 
нефть — Родине!». У  микро
фона — делегат областной пар
тийной конференции бригадир 
слесарей-монтажников треста 
Томскнефтестрой В. Огнйко.

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

РСУ горжилуправдения 
продолжает заключение до
говоров с организациями, 
детскими садами, яслями, 
школами, торговыми и ко
оперативными организация
ми и другими службами на 
выполнение работ по лик
видации аварий в системах 
центрального отопления, го
ряче-холодного водоснаб
жения, канализации и внут
реннего электроосвещения в 
1979 году.

Организации, не заклю
чившие договоры до 30 де
кабря 1978 года, обслужи
ваться не будут.

Обращаться:, г. Томск, ул. 
Татарская, 37, тел. 2-38-40.

Деканат и общественные 
организации экономическое 
го факультета, университета 
с прискорбием извещают о 
смерти старейшего препода
вателя, доцента,1 кандидата 
■технических наук

I БРОКА
Александра Артуровича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойно
го.
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